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Т руд ящ иеся  С о в е тско го  С о ю з а ! 

Ускоряйте научно -технический  п р о 

гресс! Настойчиво внедряйте в п р а к 

т и ку  д о сти ж е н и я  н а у ки , те х н и ки

и передового о п ы та !

Э кономике — интенсивное развитие I

(Из Призывов ЦК КПСС к 66-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической революции).

XII пленум об
Вчера состоялся XII пленум обкома 

КПСС.
С докладом «О работе областной пар

тийной организации по интенсификации 
производства, повышению технического 
уровня и качества продукции на основе 
механизации, автоматизации и внедре
ния передовой технологии в свете реше
ний XXVI съезда КПСС» выступил пер
вый секретарь обкома партии А. Г. 
Мельников.

В обсуждении доклада приняли уча
стие: первый секретарь Советского рай
кома КПСС Н. С. Сперанская, первый 
секретарь Асиновского горкома КПСС 
А. Д. Колтыков, бригадир домострои
тельного комбината Герой Социалисти
ческого Труда М. Б. Сироткина, предсе
датель президиума .Томского филиала 
СО АН СССР академик Б. Е. Зуев, ге
неральный директор объединения 
«Томскнефть» Л. И. Филимонов, то

карь подшипникового завода Герой Со
циалистического Тру^а IX, К. Афонин, 
первый секретарь Колпашевского гор
кома партии В. Н. Шутов, первый заме
ститель председателя облисполкома, 
председатель областного агропромыш
ленного объединения И. И. Титов, се
кретарь парткома объединения «Сибка
бель» В. А. Остроухов, директор завода 
режз'щих инструментов Л. Д. Будниц
кий, ректор политехнического институ
та, профессор И. Н. Чучалин, первый 
секретарь обкома ВЛКСМ В. А. Курба
тов.

Принято постановление по обсужден
ному вопросу.

Пленум обкома КПСС рассмотрел во
прос о проведении XIX областной пар
тийной конференции. Принято решение 
провести XIX областную партийную 
конференцию 24 декабря 1983 года.

Пленум рассмотрел организационный

вопрос. В связи с утверждением П. Я. 
Слезко заместителем заведующего Отде
лом пропаганды ЦК КПСС он освобож
ден от обязанностей секретаря и члена 
бюро обкома партии. Секретарем и 
членом бюро областного комитета КПСС 
избран V. М. Романов, работавший заве
дующим отделом пропаганды и агита
ции обкома партии.

Заведующим отделом пропаганды и 
агитации обкома КПСС утвержден А. К. 
Черненко, работавший секретарем Том
ского горкома партии.

Пленум освободил от обязанностей 
председателя партийной комиссии при 
обкоме КПСС В. М. Дягилева в связи с 
избранием его первым секретарем 
Стрежевского горкома КПСС. Председа
телем партийной комиссии утвержден 
И. П. Старовойтов.

(О тче т  о раб о те  п л е н у м а  о б ко м а  КП С С  
б у д е т  о п у б л и к о в а н  б с л е д у ю щ е м  н о м ер е  
га се ты ).

Нефтяники: кто 
держит знамя?

На праздничной демонст
рации со знаменами объеди
нения пойдут передовики. 
Кто они? Недавно подведе
ны итоги социалистического 
соревнования с начала года, 
позволившие ответить на 
этот вопрос.

Отлично поработали васю- 
танцы: нефтегазодобытчики
и транспортники. Первое 
место также заняли вышко
монтажники и строители 
Стрежевского управления 
буровых работ.

Передовые — это значит 
лучшие из лучших. Они за
дают тон другим коллекти
вам объединения, где за де
вять Месяцев сверх плана 
было:

...добыто около 30 тысяч 
тонн нефти и 2 с половиной 
миллиона кубометров газа;

...введено в эксплуатацию
8 скважин;

...пробурено более 19 тысяч 
метров горных пород.

Работники объединения 
«Томскнефть» готовятся 
встретить годовщину Вели
кого Октября' новыми ■ тру
довыми успехами. На удар
ную вахту встали бригады 
В. К. Огийко из треста 
«Томскнефтеетрой», вышко
монтажников И. А. Хомина 
из Стрежевского УБР и дру- . 
гие коллективы.

В. КОНДРАТЬЕВА.

Н е  п р о  с т о  

бить лучшими
Бригаде маляров СУ-16 

домостроительного комбина
та, возглавляемой. -Марией 
Николаевной Петрухиной, 
присвоено звание «Лучшая 
бригада маляров Министер
ства строительства СССР».

Но не просто быть лучши
ми. Бригада работает в на
пряженном ритме домостро
ительного потока. Здесь 
добиваются высоких показа
телей за счет четкой органи
зации труда, й широкого 
применения средств малой 
механизации.. При задании 
31,5 квадратных метра вы
работка на одного человека 
в бригаде достигает 40 и бо
лее «квадратов». -

Опытом этого коллекти
ва скоро могут воспользо
ваться все строители обла
сти. Четвертая нормативно
исследовательская станция 
Бместе с трестом «Оргтех- 
строй» выпустила плакат, 
рассказывающий о «наход
ках» бригады, которые по
могают ей быть одним из 
лидеров социалистического 
соревнования.

Сейчас маляры М. ■ Н. 
Петрухиной трудятся на до
ме 11-а на Каштане. Строи
тели готовятся сдать его к 
7 ноября. Нет сомнений, что 
лучшая бригада министер

ства выполнит свою работу 
в срок и с отличным каче
ством. В. АНДРЕЕВ.

И - н и  о д н о й
ж а л о о и

Культура^ обслуживания 
покупателей, выполнение 

. плана товарооборота, сох
ранность социалистической 
собственности — вот основ
ные показатели, которые 
учитывались при подведе
нии итогов социалистиче
ского соревнования среди 
коллективов горпромторга в 
честь 66-й годовщины Ок
тября и 25-летия движения 
за коммунистическое отно
шение к труду.

Победителями соревнова
ния стали коллективы мага
зинов № 22 (директор Л. Е. 
Цимина) и К? 17 (директор 
Л. Н. Коновалова).

Досрочно выполнили план 
.10 месяцев 12 секций. Одна 
из них — «Радиодетали» 
магазина № 30, которую воз
главляет В. М, Горелкина, 
отличник советской торгов
ли, ударник коммунистиче
ского труда, лучший настав
ник молодежи в торге. Этот 
комсомольско - молодежный 
коллектив третий год вклю
чает в состав своей брига
ды легендарного героя гра
жданской войны Сергея Ла
зо и выполняет за него 
план. Вот и нынче ил aft 
10 месяцев девушки выпол
нили досрочно, к 13 октября. 
Работают с покупателями 
они внимательно и культур
но. Недаром в их адрес нет 
ни одной жалобы.

В числе постоянных лиде
ров торга — секции «Посу
до-хозяйственная» магазина 
№ 17, «Авто-мото»—магази
на N° 41, «Галантерейные то
вары» и «Парфюмерные то
вары» — магазина № 15, 
«Юный техник», «Канцеляр
ские товары» ,и «Головные 
уборы» — магазина № 5. 
Они также встречают годов
щину Октября трудовыми 
успехами.

Т. ПОБЕГУН, 
председатель объединен
ного комитета профсою
за Томского горпрбмтор- 

га.

Д  о с р о ч н о !
В предоктябрьском социа

листическом соревновании 
на Томской кондитерской 
фабрике «Красная звезда» 
лидирует кондитерский цех 
(начальник цеха Н. С. Во
рошилов), Коллектив решил 
план 11 месяцев этого, года 
выполнять к 7 ноября и 
дать сверх плана 100 тонн 
кондитерских изделий. Пе
редовики успешно справля
ются с повышенными обя
зательствами.

О досрочном завершении 
трехлетнего задания рапор
товали вчера бригады 3. Ф. 
Ивановой, А. А. Ишмухаме- 
товой и Е. Т. Андреевой.

НАЗВАНЫ ПОБЕДИТЕЛИ
Исполнительный комитет 

областного Совета народных 
депутатов и президиум обл- 
совпрофа рассмотрели ито
ги социалистического сорев
нования районов, сельских, и 
поселковых Советов за луч
шее проведение работ по 
строительству жилья, объ
ектов коммунального хозяй
ства, благоустройству и са
нитарное содержание насе
ленных пунктов за III квар
тал 1983 года.

Первое место с вручением 
переходящего Красного зна
мени Совета Министров 
СССР и денежной премии в 
размере 1.500 рублей при
суждено БакчАрскому райо
ну (председатель райиспол
кома Н. В. Само-судова).

Второе место — Колпа- 
шевскому району (председа
тель горисполкома В. П. 
Князев). Району вручается 
переходящее Красное знамя 
облисполкома и облсовпро- 
фа.

Третье место — Чаинско- 
му району (председатель 
райисполкома В; С. Стар
цев). Район награждается 
почетной грамотой облис
полкома и облсовпрофа.

Среди сельских и поселко
вых Советов народных депу
татов первое место с вруче
нием переходящего Красного

знамени оолисполкома и 
облсовпрофа присуждено 
Белоярскому поселковому Со
вету Верхнекетского района 
(председатель исполкома 
В. В. Шершова);

второе место с вручением 
почетной грамоты облис
полкома и облсовпрофа — 
■К р изо ше ин ех о м у сельскому 
Совету' Кривошеинского 

района (председатель испол
кома Я. Е. Трунов);

третье место и почетная 
грамота облисполкома и обл
совпрофа — Новопокровско- 
му сельскому Совету Кожев- 
никовского района (предсе
датель исполкома М. Н. 
Емельянова).

Отмечено, что Тегульдет- 
ский, ШегЗрский райиспол
комы, Асиновский горис
полком (В. К. Кулемин, 
В. А. Щелканов, В. А. Ники
тенко) слабо организуют вы
полнение планов по строи
тельству жилья, капитально
му ремонту жилого фонда, 
недостаточно активно прив
лекают коллективы пред
приятий, организаций, уч
реждений, население райо
нов 1 к благоустроительным 
работам, неэффективно ис
пользуют возможности в на
ведении порядка на терри
ториях населенных пунк-. 
тов.

О п е р е ж а я  к а л е н д а р ь
Отличные результаты на 

предоктябрьской вахте в пе
редовом цехе объединения 
«Сибкабель» у бригады Ни
колая Григорьевича Зинина, 
работающей в счет марта 
будущего года. Выпущено 
сверх плана с начала пя
тилетки 3 тысячи тонн мед
ной проволоки. В основе 
успеха передовиков — ра-

бота по единому наряду, 
применение коэффициента 
трудового участия.

Высокие образцы труда 
показывают также коллек
тивы, возглавляемые моло-= 
дыми коммунистами Л. Я. 
Бардовской и Н. И. Резник.

А. КАСАТОНОВ, 
начальник цеха ,№ 1 

объединения «Сибкабель».

ш

За образцовую Ч Т О  З А В И С И Т  
з и м о в к у !  Ф У Р А Ж И Р А
О фуражирах обычно вспо

минают тогда, когда скот 
ставится во дворы и фермы, 
переходят на зимний режим 
работы. Может, поэтому к 
нам и отношение такое — се
зонное. Как к временным 
людям. Но я считаю, что у 
фуражира и летом работы не 
меньше, чем зимой. Знаю 
это по себе. Летом, как начи
нают метать сено, я на по
косе. Обмеряю каждую 
скирду, принимая корма у 
косарей. Конечно, вместе со 
мной деегда бывают звенье
вые. Приезжает и председа
тель ревизионной комиссии 
колхоза А. М. Капустин. Да 
я и сам являюсь членом, ре
визионной комиссии, хорошо 
представляю, что значат для 
хозяйства ясный учет и 
строгий контроль.

Но моя забота о кормах не 
заканчивается их обмером. 
Частенько выезжаю на луга, 
проверяю, как хранится, на
пример, сено. Нынче его 
только в нашем Цыганов- 
ском отделении заготовили 
более восьми тысяч центне
ров, это на две тысячи боль
ше прошлогоднего. Немало и 
других кормов. На условную 
голову скота приходится 
где-то около 23 центнеров 
кормоединиц. Но это совсем 
не значит, что теперь кор
мами можно сорить, разда
вать их направо и налево. 
Потому-то на лошадке, а 
то на машине наведываюсь 
на луга. Смотрю, как выво

зится сено, не остаются ли 
развороченные копны под 
снег. Особенно зимой за 
этим глаз нужен. Бывает, 
скирду разворошат, все не 
выберут, а потом остатки— 
и немалые — заносит мете
лями. И они нередко пропа
дают. Так что беспокоиться 
приходится круглый год.

Нынче то сено, что было 
заготовлено поближе к селу, 
уже вывезено к фермам. Так 
оно сохраннее. Около дворов 
же в траншеях .силос и се
наж. Специалисты взяли 
пробы кормов на анализы, 
но и так видно, что они не
плохие.

С первых дней зимовки 
слежу, чтобы корма выдава
лись строго по рациону. Его 
на месяц составляет главный, 
зоотехник колхоза К. Е. 
Швайко, а разбивку по груп
пам скота делает зоотехник 
отделения Л. А. Кимстач. 
Учитывается, в какой груп
пе и сколько дойных коров, 
нетелей, сухостойных коров 
и т. д. Сейчас, например, 
выдаем сенаж, солому, сено, 
травяную муку, ну и немно
го концентратов. Когда пого
да теплая, бывает, что коров 
днем выгоняем на пастбища. 
Для них и прогулка хоро
шая, и зеленой травы, гля
дишь, прихватят. Да и луч
ше, когда скот постепенно^ 
привыкает к зимнему режи
му. Но все равно ночью он 
загоняется во дворы, здесь 
его кормят и доят.

Все корма поступают во 
дворы обязательно через ве
сы. За их получение распи
сываются звеньевые доярок. 
Эти корма проходят и через 
кормоцех. Но опять-таки со
став смеси и ее объем опре
деляются рационом. Кормо
раздатчики по дороге во 
дворы проходят через весы. 
А в конце месяца _ в_ы-даем 
коллективу кормоцеха, кото
рый возглавляет В. М. Ким
стач, справку, сколько про
изведено было смеси. Так 
что могу с полной уверенно
стью заявить, что вся кормо
вая база фермы находится в 
руках фуражира. Так требу
ет само дело. Без учета и 
контроля экономное расходо
вание кормов не наладишь.

Но если фуражиру столь 
много дано, то, кажется, и 
внимание к нему должно 
быть соответствующим. Дело 
тут не в обидах. К моему 
труду все относятся уважи- 

. тельно. Нареканий не слы
шал. Вопрос в другом. С на
чала года на нашей ферме 
внедряется бригадный под
ряд. В зависимости от надо
ев молока получают зарпла
ту и премии как доярки, так 
механизаторы и скотники — 
все, кто причастен к произ
водству животноводческой 
продукции. Исключенным из 
этого хозрасчета оказался, 
как это ни странно, только 
фуражир. Забыли? Не ду
маю. Пошли по более про
стому пути: «положили» мне,

словно какому-ииоудь сто
рожу, оклад — и работай, 
как хочешь.

У меня душа такая, что 
за все болит. Не один год 
работал заведующим фер
мой, знаю, какой ценой да
ется молоко. Потому мне не 
все равно, каким качеством 
идет молоко, чистое ли оно. 
И совесть не позволяет 
пройти мимо клочка сена, 
валяющегося на дороге или 
во дворе. Помню, нынешней 
весной, когда скот пришлось 
держать во дворах до середи
ны июня, я все поля объез
дил в поисках соломы. И 
хотя кормов было меньше, 
чем в предыдущую зимовку, 
молока получили больше.

Стали выдавать в колхозе 
премии за успешную зимов
ку. О фуражире—будто за
были... Не поощряли даже и 
за экономию кормов, хотя та
кая премия выдавалась ме
ханизаторам кормоцеха, 
трактористам. Суть не в 
деньгах. Но получилось так, 
что фуражир к экономии 
кормов словно и отношения 
не имеет. Я пытался было 
получить на сей счет объяс
нения у главного экономи
ста колхоза Т. М. Абонеевой, 
которая все эти вопросы ре
шает почти единолично, но 
она и слушать не захотела. 
Сказала только, что я ни к 
какому подряду «не привя
зан», значит, и премия не 
положена.

Ну так чего проще: «при
вяжите»! Не ради, конечно, 
премии. Ради интереса к де
лу. Да и вообще, как это мо
жет быть, чтобы из борьбы 
за высокую отдачу кормов, 
за их экономию был искус
ственно исключен человек, в 
руках у которого эти кор
ма находятся? Ведь от фу
ражира прямо зависит и ка
чество вывозки кормов к 
фермам, их учет и распреде
ление, контроль за их рас
ходованием. В конечном 
итоге эта работа непосред
ственно влияет и на себесто
имость продукции. Считаю, 
что без участия фуражира 
хозрасчет на ферме будет 
однобоким, формальным. Но, 
видимо, не хотят наши эко
номисты затруднять себя 
«лишними» расчетами.

Повторяю, что дело тут не 
во мне лично. Дело в прин
ципе. Когда фуражир будет 
полноправным членом кол
лектива, работающего по ме
тоду бригадного подряда, от 
эт-ого только выиграет об
щий конечный результат. 
Кормовая база позволяет 
нынче образцово провести 
зимовку скота, и на это дол
жны быть направлены уси
лия всех тружеников ферм, 
в том числе и фуражиров. 
Нам никак нельзя быть в 
стороне.

А. ГЕРАСИМОВ,
фуражир Цыгановской
фермы колхоза «Сиби
ряк» Зырянского района.

Г О Л О В О Й  П Л А Н  В Ы П О Л Н Е Н
Достойным трудом встре

чая -годовщину Великого 
Октября, труженики Тегуль- 
детского района досрочно, 31 
октября, выполнили годовой

план продажи молока госу
дарству. Наибольший вклад 
б этот успех внесли коллек
тивы совхоза «Чулымский». 
Сбор излишков продукции у

населения хорошо организо
вали в Тегульдетском, Бе
лоярском и Красногорском 
сельских Советах. До конца

года государству будет реа
лизовано сверх плана 180 
тонн молока.

Район близок к выполне
нию годового плана и по за
купкам .мяса.

В, ГОРЛОВ.
с. Тегульдет.

О П Ы Т

и молодость
В предоктябрьском сорев

новании мастеров машин
ного доения Кожевниковско- 
го района первенство дер
жит доярка совхоза «Вос
ход» В. Н. Ужгорова, надо
ившая за летний пастбищ
ный период по 1.715 кило
граммов молока от коровы, 
а за девять месяцев — 3.545. 
Среди молодых животново
дов района лидирует опера
тор машинного доения из 
совхоза «Светлый» Вера 
Иванова. Далеко за трехты
сячный рубеяс надоев моло
ка от коровы шагнули опыт
ные доярки А. К. Вторуши- 
на из «Авангарда», В. Н. 
Тарасова из «Ювалинского». 
Л. В. Бобошко и Н. А. Сило- 
ва из «Восхода».

Среди хозяйств наиболь
шая суточная продуктив
ность, дойного стада в совхо
зе «Кржевниковский». В на
стоящее время здесь получа
ют по 7,3 килограмма моло
ка от коровы, что на 2,6 ки
лограмма больше прошло
годнего показателя.

А. НЕМЕРОВИЧ.
Коасевниковский район.

В ЛЕСНОМ ЦЕХЕ ОБЛАСТИ: ЗОВЕТ СЛОВО ВЕТЕРАНОВ

В о т в е т е —к а ж д ы й
Рабочие Аслановского леспромхоза обсуждают обращение коммуни

стов— ветеранов лесной промышленности ко всем труженикам отрасли

Обсуждение обращения в 
нашем леспромхозе нача
лось еще до появления в 
поселке областной газеты с 
его текстом. Один экземпляр 
привез нам участник 
встречи ветеранов, токарь 
леспромхоза Александр Пав
лович Прилуцкий. На отчет
но - выборном партийном 
собрании коммунисты при
няли решение обсудить на
ши задачи в связи с обра
щением коммунистов - вете
ранов при проведении оче
редного «дня лесозаготовите
ля».

Сложная обстановка скла
дывается в . леспромхозе. 
Предприятие работает с 
большим отставанием. По 
пятьдесят тысяч кубомет
ров и больше задолжал кол
лектив с начала года по вы
пуску круглых лесоматериа
лов, производству ■ деловой 
древесины, по разделке 
хлыстов. По сто тысяч ку
бометров долгов—на трелев

ке и вывозке леса.
Как поправить дело? Это 

и стало предметом разгово
ра на «дне лесозаготовите
ля». В автопарке, например, 
водители лесовозов завери
ли, что готовы работать по- 
ударному, но в свою оче
редь потребовали, чтобы до
рожники лучше готовили 
лесовозные трассы, а на 
верхних складах нормально 
укладывалась древесина в 
штабеля.

В леспромхозе — цеховая 
структура производства. Так 
вот на собраниях решили 
лучше использовать техни
ку. Пример показал лесоза
готовительный комплекс 
А. М. Филимонова, который 
трудится на вахте Южная. 
Здесь вдруг вышла из 
строя половина трелевочных 
машин. Тогда комплекс пе
решел на двухсменку. Пока 
ремонтная служба занима
лась восстановлением тех
ники. коллектив трелевал

лес на двух тракторах вме
сто четырех, но выработка 
оставалась высокой. Напри
мер, 20 октября было заго
товлено 445 кубометров.

В другом лесозаготови
тельном комплексе, которым 
руководит В. В. Жгунов, 
рабочие предложили пере
смотреть систему планиро
вания с таким расчетом, 
чтобы она содействовала 
достижению лучших резуль
татов в работе.

При обсуждении обраще
ния ветеранов в коллективе, 
обслуживающем узкоколей
ную железную' дорогу, при
няли решение произвести 
ремонт пути в выходной 
день и потрудились дружно.

Партийный комитет счи
тает, что главная задача — 
повысить ответственность 
каждого за. порученное де
ло.

Н. ИПАТОВ, 
секретарь парткома 

Аслановского леспромхоза.

П О Д Р Я Д  В М А С Т Е Р С К И Х
Механизаторы Семенов

ского отделения колхоза 
«Сибиряк» Зырянского рай
она одними из первых убра
ли ’ урожай, свезли всю тех
нику на машинный двор и 
поставили ее на зимнее 
хранение.

Члены безнарядного звена 
Л. К., Литвинова уже отре
монтировали все культива
торы, полным ходом ведет
ся восстановление борон. На 
этой операции усердно тру

дится кузнец Иван Андре
евич Черников. Механизато
ры Алексей Загайнов, Лео
нид Пахомов и Михаил Ти
хонов полностью отладили и 
поставили на хранение свои 
комбайны «Нива». До ново
го года будут отремонтирова
ны остальные четыре. Тех
ника к будущей страде го
товится под руководством 
начальника машинного дво
ра И. С. Кунинина.

Г. ГОВОРОВ.

ОТ ЦЕНТРАЛЬНОГО К О М И Т Е Т А  КПСС, 
ПРЕЗИДИУМ А ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ССОР 
И С О В Е Т А  М И Н И С Т Р О В  С С С Р

Центральный Комитет Коммунистической партии Со
ветского Союза, Президиум Верховного Совета СССР и 
Совет Министров СССР с глубоким прискорбием извеща
ют, что 31 октября 1983 года скоропостижно скончался 
видный деятель Коммунистической партии и Советского 
государства, кандидат в члены Политбюро ЦК КПСС, 
первый секретарь ЦК Компартии Узбекистана, член 
Президиума Верховного Совета СССР, дважды Герой Со
циалистического Труда Рашидов Шараф Рашидович,
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ

КОМИТЕТ
КПСС

ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

СОВЕТ
МИНИСТРОВ

СССР
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СЛОВО С ТРИБУНЫ
Е М КО Е , Т Р Е Б О В А Т Е Л Ь Н О Е , З А И Н Т Е Р Е С О В А Н Н О Е , ОНО З В У Ч И Т  

НА ОТЧЕТНО -  ЕЫБОРНЫХ ПАРТИЙНЫХ СОБРАНИЯХ И КОНФЕРЕНЦИЯХ

О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Е  

s СИБЭЛЕКТРОМОТОР»
Предприятие не выполня

ет обязательств по договор
ным поставкам. Меньше ста
ло выпускаться продукции 
высшего качества. Почему 
это произошло?

Sot что говорили комму
нисты.

Г. Л. Новикова, наладчи
ца цеха № 4:

.—. Сегодня в нашей жизни 
важное событие: мы оце
ниваем деятельность парт
кома, Определяем задачи на 
будущее. Сделано немало. 
.Быстро и'дет техническое 
перевооружение предприя
тия, растет производитель
ность труда. Но конечные 
результаты не радуют. За 
девять месяцев текущего го
да коллектив недопоставил 
более 1.800 крановых и 
3.000 рольганговых электро
двигателей. А в шестом це
хе горы статоров — это же 
замороженные оборотные 
средства.

Невысока исполнитель
ская дисциплина, слаб спрос 
с организаторов производст
ва, тех рабочих, кто не тру
дится с полной отдачей. 
Партком, цеховые организа
ции не воспитали еще у 
многих высокого чувства от
ветственности за порученное 
дело. Значит, не выполня
ются требования ноябрьско
го и июньского Пленумов 
ЦК КПСС о наведении по
рядка в каждом трудовом 
коллективе, на каждом ра
бочем месте.

Из-за плохого планиро
вания —в цехе № 6 простои 
рабочих. Порою мы даже не 
знаем, чем будем занимать
ся через час, завтра, не го
воря уже о неделе и месяце.

Организаторами производ
ства должны быть люди 
компетентные, авторитет
ные. И очень плохо, если 
!на должности оказывается 
случайный человек. Чтобы 
избежать этого, полезно бы 
воспользоваться опытом 
рижского завода «Комму
нар»: утверждать мастеров 
и начальников цехов по ре
зультатам конкурса на заме
щение этих должностей.

JI. И. Тригеня, бригадир, 
обмотчица цеха № 5:

— Наилучшие результаты 
достигаются при коллектив
ной форме организации тру
да. Тому подтверждение и 
опыт нашей бригады. Рабо
тая на единый наряд, до
бились многого. Производи
тельность труда выросла на 
30 процентов, лучше стало

качество продукции. Эко
номно расходуем материалы, 
потому что установлен стро
гий им счет. Все знают: от
этого зависит не только вы
полнение заданий, но и оп
лата труда. Не стало случа
ев нарушения дисциплины.

В нашем цехе уже десять 
бригад. Знаю, что и в цехе 
№ 1 они подтвердили эф
фективность новой органи
зации труда. А во многих 
других бригад нет. Нельзя 
не удивляться, что партком, 
дирекция все еще «уговари
вают» начальников цехов 
№№ 4 и 8, руководителей 
завода «'Электроцентролит». 
А когда же будет спрос? Не
высок ведь «коэффициент 
участия» в этом важном де
ле иных руководителей...

Не сполна используем си
лу социалистического сорев
нования. Вроде все есть. 
Принимаются я защищают
ся коллективные и индиви
дуальные обязательства. 
Цех с цехом соревнуются. 
По торжественным дням на
зываются сотни людей, ра- 
'ботающих в счет будущего. 
А объединение в целом — 
в счет прошлого месяца.

Недостатка в организато
рах соревнования нет, а внед
рить его новые формы не
кому. Как нужна, к приме
ру, «рабочая эстафета»! Тог
да, может быть, рабочие не 
ждали бы, когда из цеха 
№ 8 подадут им железо, а 
трудились бы дружно, рука 
об руку.

Т Р Е С Т

«T0MCKrA3CjP0.Hi, 
г. С Т Р Е Ж Е В О Й

Эта крупнейшее строи
тельное предприятие нефтя
ного района области. Им 
с начала пятилетки освоено 
свыше 77 миллионов руб
лей. Построены крупные ем
кости для хранения нефти, 
узел связи и гостиница в 
городе, радиорелейная ли
ния от Колпашева. Сдано в 
эксплуатацию более 70 ты
сяч квадратных метров 
жилья.

Свой вклад внесли строи
тели в выполнение Продо
вольственной программы. В 
Лукашкином Яре построен 
коровник на 800 голов, дела
ется еще один. Сельчане по
лучили от газосгроителей 12 
двухквартирных домов.

Эти цифры и факты бы
ли приведены в докладе 
парткома. Успехи успехами. 
Выступающие же сосредото
чили внимание на недостат

ках в организации производ
ства.

М. Г. Дибров, машинист
трубоукладчика СУ-17:

— Нужны большая кон
кретность в партийной рабо
те, усиление ее влияния на 
организацию дела. За при
нимаемыми решениями не 
всегда следуют необходимые 
действия. Не раз обсуждали, 
к примеру, на партийных 
собраниях меры по эконо
мии средств, материалов. 
Учет же затрат ведется во
обще, в делом по управле
нию, а не по объектам. По
тому и не знаем, как же в 
самом деле работает тот или 
иной коллектив. На некото
рых участках в Томске, 
Стрежевом даже не опреде
ляются сроки возведения 
объектов. Это же обезличка, 
способствующая потерям ра
бочего времени. При таком 
планировании не стимулиру
ется борьба за экономию. 
Сдали объект — хорошо, 
«не успели» ■— тоже никто 
не несет за это ответствен
ности. Так за общим вало
вым подходом скрываются 
недостатки в планировании, 
организации труда, его оп
латы. А ведь это та. же бес
хозяйственность* преодоле
вать которую нас призвали 
решения ноябрьского и 
июньского Пленумов ЦК 
КПСС.

И. А. Шпаков, бригадир 
каменщиков комсомольско- 
молодежного управления 
№ 1:

— Многое зависит от опе
ративности, деловитости ди
спетчерской службы. В ча
стности, ритмичность по
ставок материалов на строй
ки. А их довольно часто не 
бывает. Находятся объясне
ния: недовезли, находятся в 
пути и так далее. Но ведь 
время теряется попусту. К 
сожалению, партком не за
мечает этого, не предъявляет 
строгих требований к дис
петчерской службе.

...После июньского Плену
ма ЦК КПСС партийный 
комитет многое сделал для 
улучшения массово-полити
ческой работы. Она стала 
конкретнее, действеннее. 
Все мероприятия теперь 
проводятся на. объектах, 
там, где трудятся люди. 
Здесь регулярными , стали 
единые политдни, беседы, 
лекции. Это вызывает доб
рый отклик у людей. Ак
тивнее стали обсуждаться 
вопросы, волнующие их. По 
душе нам такая организа
ция работы с людьми. Но 
этот хороший опыт надо 
совершенствовать, развивать. 
Парткому следует внима
тельнее изучать запросы ра
бочих коллективов.

Р О Т О Р Ы  Д Л Я  С И Б И Р И
Ж Д А Н О В  (Д о н е ц ка я  о б л а с ть ), 

31 о к т я б р я . (К о р р . Т А С С О .Т о х -  
т о м ы ш ). У в е л и ч и в а е т  п р о и з 
в о д ств о  го р н о д о б ы в а ю щ е й  т е х 
н и к и  б о л ь ш о й  е д и н и ч н о й  м о 
щ н о с т и  о б ъ е д и н е н и е  « Ж д а н о в - 
т я ж м а ш » . С е го д н я  зд е с ь  з а 

в е р ш е н о  и з го т о в л е н и е  р о т о р 
н о го  к о м п л е к с а , п р е д н а з н а 
ч е н н о го  для го р н я к о в  С и б и р и .

К о м п л е кс  с п о со б е н  и з в л е ка т ь  
и з  к а р ь е р а  и  г р у з и т ь  в в а го 
н ы  до п я т и  м и л л и о н о в  т о н н  
т о п л и в а  в го д . В о тл и ч и е  о т

п р е д ш е с т в е н н и ко в , к о т о р ы е  
у ж е  д е й с т в у ю т  на о т к р ы т ы х  
м е с т о р о ж д е н и я х  К а з а х с т а н а  и 
С и б и р и , он  более н а д е ж е н  в 
э к с п л у а т а ц и и . У с и л е н ы  е го  х о 
д овая  ч а с т ь , у з л ы  гр у з о п о д ъ - 
ема, п о в ы ш е н а  с т о й к о с т ь  к о в 
ш ей р о т о р н о го  ко л е с а : и х  з у 
бья  н а п л а в л е н ы  особо  п р о ч н ы 
м и м а те р и а л а м и .

НЕДАВНО в Том
ске находился ми
нистр электротех

нической промышленности 
СССР А. И. Майорец. 
Наш корреспондент попро
сил его ответить на не
сколько вопросов.

ВОПРОС: — Анатолий Ива
нович, предприятия электро
технической промышленнос
ти Томска — это 26 процен
тов общего объема реализуе
мой областью продукции. 
Доля немалая. Поэтому за
интересованность в стабиль
ной работе этих коллективов 
очень велика. Насколько 
томские электротехники
идут на уровне задач пяти
летки?

ОТВЕТ: — Представляя од
ну из ключевых отраслей 
машиностроения, трудящие
ся электротехнической про
мышленности решающим об
разом определяют темпы на
учно-технического прогрес
са всего народного хозяйст
ва, электровооруженность, а 
значит, и рост производи
тельности труда, экономию 
ресурсов, качество продук
ции.

За три последние пяти
летки в отрасли создано 
свыше семи тысяч образцов 
новых типсв машин, обору
дования и аппаратов. Эконо
мический эффект от внедре-' 
ния новой техники в народ
ном хозяйстве вырос в 11 
раз. В текущей пятилетке 
нам предстоит дать путевку 
в жизнь двум с половиной 
тысячам новых высокоэф
фективных электротехниче
ских изделий. Примерно та
кое же количество устарев
ших изделий будет снято с 
производства.

Боевым отрядом электро
техники выступают рабочие, 
инженерно-технические ра
ботники, ученые Томска. 
Умело подтверждают высо
кий авторитет сибирской 
марки коллективы Томского 
электротехнического, лампо
вого заводов, «Сибэлектро- 
мотора» и других. Хороший 
научно-технический задел 
создан в НИИ и КБ отрас
ли.

Есть чем гордиться том
ским электротехникам. Од
нако знакомство с пред
приятиями убеждает: здесь 
еще немало резервов. Преж
де всего необходимо более 
энергично, целеустремленно 
осуществлять техническое 
перевооружение производст
ва, повышать уровень его 
механизации и автоматиза
ции, совершенствовать орга
низацию производства, улуч
шать условия труда.

Особого внимания заслу
живают воспитание береж
ливого отношения к ресур
сам — металлу,- другим ма
териалам, топливу,—борьба с 
бесхозяйственностью.

Большие возможности свя
заны с активным внедрени
ем .бригадной формы труда. 
Есть примеры правильного 
понимания этого вопроса и, 
наоборот, робкого отноше
ния к новой форме органи
зации труда.

ВОПРОС: — С 1984 года 
по решению партии и прави
тельства Министерство элек
тротехнической промышлен
ности начнет работать в ус
ловиях эксперимента: про
изводственным объединени
ям и предприятиям будут 
расширены права в плани
ровании и хозяйственной 
деятельности. Раскройте, по
жалуйста, суть реформы, и 
какие задачи предстоит в

связи с этим решать в пер
вую очередь?

ОТВЕТ: — Направлен
ность нового крупномасштаб
ного экономического экспе
римента — отработать на 
практике основные элемен
ты системы социалистическо
го хозяйствования в совре
менных условиях, стимули
ровать высококачественный, 
производительный труд, ини
циативу и предприимчивость, 
рачительное отношение к 
народному достоянию.

работающего,—одна из глав
ных задач в условиях экс- 
пепимента.

Экономический экспери
мент усиливает ответствен
ность предприятий за ре
зультаты работы. С* 1984 го
ла им планируется ограни
ченное количество показате
лей, по ряду из них — фон
ду заработной платы, фон
дам экономического стимули
рования—вышестоящая ор
ганизация будет устанавли-

многие семьи были вынуж
дены отложить новоселье.

Одна из проблем XI пяти
летки — наведение должно
го порядка, дисциплины в 
капитальном строительстве. 
Эта задача стоит и перед 
строителями Томска. До 
конца пятилетки здесь пре
дусмотрено ввести 20 тысяч 
квадратных метров жилой 
площади.

В нынешней пятилетке 
работники электротехниче
ской промышленности горо-

Совершенствовать хозяйственный механизм

Н А К А Н У Н Е
ЭКСПЕРИМЕНТА

Как известно, эксперимент 
начнется с нового года. Вре
мени осталось немного, и 
очень важно, чтобы все ра
ботники предприятий — уча
стников эксперимента, спе
циалисты городских, район
ных, областных организа
ций, оценивающих хозяйст
венную деятельность, глубо
ко осознали сущность ново
введений, всесторонне изу- 
чили методические материа
лы.

На первый план выдвига
ется дисциплина договорных 
поставок. Каждый про
цент недовыполнения плана 
по объему реализации про
дукции с учетом договорных 
обязательств автоматически 
приведет к уменьшению на 
три процента фонда мате
риального поощрения. Суще
ственно расширяются права 
предприятий в области тех
нического перевооружения, в 
использовании фонда разви
тия и фонда социально
культурных мероприятий. 
При оценке хозяйственной 
деятельности производствен
ных объединений и пред
приятий первостепенное зна
чение отныне приобретают 
не вообще выполнение пла
новых заданий по объему ре
ализации продукции, а имен
но поставки по номенклату
ре (ассортименту), качеству 
и в сроки в соответствии с 
заключенными договорами 
(заказами), выполнение ос
новных заданий по разви
тию науки и техники, зада
ний по повышению техни
ческого уровня (качества) 
продукции, росту производи
тельности труда, снижению 
затрат на производство, вво
ду*, в действие новых произ
водственных мощностей.

Новая система дает воз- 
. можность за счет экономии 
фонда заработной платы 
увеличивать до 50 процентов 
оклады ИТР и служащим и 
тарифные ставки рабочим 
по усмотрению директора и 
профсоюзной организации. 
Это позволит использовать 
часть работающих для ре
шения других народнохозяй
ственных задач.

Расширяются права тру- 
доеых коллективов в исполь
зовании единого фонда ма
териального поощрения в 
интересах предприятия. Под
готовка четких премиаль
ных систем, учитывающих 
конкретный вклад каждого

вать только соответствую
щие нормативы: за прирост 
объемов производства норма
тивной чистой продукции и 
за снижение затрат на рубль 
товарной продукции.

Таким образом, в размере 
поощрительных показателей 
найдут четкое отражение 
конечные результаты рабо
ты.

Каждому утверждается 
норматив отчислений от при
были в государственный 
бюджет. Предприятие обя
зано принять все меры к 
выполнению плана по при
были: от этого в решающей 
мере зависят его собствен
ные оасходы на внутренние 
нужды.

Усиливается ответствен
ность за использование 
средств фонда развития 
производства. Они должны 
быть направлены на внедре
ние новой техники и техно- 
лоти, механизацию и авто
матизацию производствен
ных процессов, модерниза
цию и замену морально ус
таревшего и физически из
ношенного оборудования.

ВОПРОС: — На предприя
тиях электротехнической 
промышленности Томска ра
ботают более 20 тысяч чело
век. В последние годы мы 
замечаем, как мало строят 
эти коллективы жилья, дет
ских дошкольных учрежде
ний, объектов соцкультбы
та. В то же время в област
ном центре развиваются но
вые отрасли промышленно
сти, например, нефтехими
ческая,. что сопровождается 
активным ростом жилищно
го и соцкультбыте,вого стро
ительства. Там люди, осо
бенно молодые, видят пер
спективу. Как не потерять 
кадры, Анатолий Иванович?

ОТВЕТ: — Обеспеченность 
добротным жильем, сооруже
ние дошкольных учрежде
ний, конечно, многое значат 
для стабилизации трудовых 
коллективов. Порой прихо
дится слышать упреки в ад
рес министерства: мало вы
деляет средств на капиталь
ное строительство. Но вот о 
чем говорят цифры. За 
1981—1982 годы на жилищ
ное строительство предпри
ятиям отрасли, расположен
ным в городе Томске, выде
лено 4,6 млн. рублей. Одна
ко освоено лишь 3,6 млн. 
рублей. А это означает, что

да получили детский сад на 
280 мест, пионерский ла
герь на 360 мест. В 1985 го
ду намечается сооружение 
еще одного детского сада на 
140 мест для детей работни
ков завода «Сибэлектромо- 
тор». При формировании 
проектов планов на заверша
ющий год пятилетки, а так
же на двенадцатую пяти
летку министерство допол
нительно рассмотрит воз
можности расширения стро
ительства в городе Томске.

ВОПРОС: — Есть пробле
ма: отрасль и территория, 
город и предприятие, соче
тание ведомственного и 
территориального подхода к 
планированию и управле
нию. В этом смысле каковы 
перспективы у Томска в рас
ширении взаимодействия с 
вашей отраслью?

ОТВЕТ: — В Минэлектро- 
техпроме уже на протяже
нии ряда лет ведутся рабо
ты по совершенствованию 
территориально - отраслевых 
форм управления. Основ
ным направлением этой 
работы ’ является создание 
территориальных советов 
директоров (ТСД), призван
ных оказывать содействие 
местным органам государст
венной власти и управления 
в руководстве комплексным 
экономическим и социаль
ным развитием подведомст
венных им территорий.

В настоящее время созда
ны и успешно функциониру
ют 13 ^ТСД. До конца 1985 
года предполагается созда
ние еще четырех ТСД в ме
стах наибольшей концентра
ции электротехнической про
мышленности. Одним из та
ких мест црляется г. Томск.

В заключение хотел бы 
подчеркнуть, что встречи с 
трудовыми коллективами 
Томска, с работниками пар
тийных и государственных 
организаций помогли наме
тить ряд совместных про
граммных работ по дальней
шему повышению эффектив
ности науки, уровня произ
водства, наступлению на 
ручной труд. Богатый по
тенциал, которым распола
гают город и область, без 
сомнения^ поможет сделать 
весомый вклад в ускорение 
научно - технического про
гресса народного хозяйства, 
в реализацию решений XXVI 
съезда партии, ноябрьского 
(1982 г.) и июньского (1983 г.) 
Пленумов ЦК КПСС.

Животноводы Леботерской фермы совхоза имени 60- 
летия СССР решили надоить от каждой коровы по 3.500 
килограммов молока. Пример в соревновании за высо
кие надои показывают - коммунисты.

Д и с ц и п л и н а - т о ж е  резерв
Рубеж намечен высокий. 

Но, как считают операторы 
машинного доения, вполне 
реальный. В прошлом году 
коллектив успешно справил
ся с обязательствами, дав 
прирост надоя на одну ко
рову 426 килограммов.

Перед началом стойлового 
содержания, у животноводов 
прошло открытое партийное 
собрание с повесткой об 
улучшении трудовой и тех
нологической дисциплины и 
повышении ответственности 
за конечный результат. Об
судить такой вопрос было 
необходимо, потому что 
часть доярок .уходила на 
пенсию, а пополнения вме- 
то них не ожидалось. В 
коллективе было несколько 
человек таких, что могли 
пропустить дойку, не выйти 
день-другой на работу.

Как честным и добросове
стным людям работать ря
дом с прогульщиками, ло- * 
дырями, пьяницами? Смот
реть, как они портят жи
вотных? Нет, не стали на 
ферме больше мириться с 
такими. Избавиться от них 
предложила на . собрании 
коммунист, зоотехник, воз
главляющая совет бригады, 
А. А. Коробейникова.

Собрание решило: дове
рить животных только тем, 
кто хочет добросовестно ра
ботать, болеет за общее де
ло. Таким образом, раздели
ли 900 коров между 15 до
ярками: к закрепленным за

ними ранее группам приба
вили еще по 20 животных.

У доярок еще не введен 
бригадный подряд, они толь
ко готовятся перейти на 
прогрессивную форму орга
низации и оплаты труда. А 
пока скомплектованы здесь 
звенья из двух доярок и 
скотника. Напарницы доят 
в «общий котел» и зарабо
ток делят поровну. Оплата 
труда скотников также по
ставлена в зависимость от 
количества полученного мо
лока.

Напарницы подбирались 
по взаимной симпатии, пол
ному доверию, степени мас
терства. Кандидат в члены 
КПСС Е. П. Иринина рабо
тает вместе с младшей се
строй Галиной. В одном се
мейном звене — Башковы: 
член партии Надежда и кан
дидат в члены КПСС Ва
лентина. Муж Надежды, 
Владимир Дмитриевич, хо
роший механизатор, стал 
кормачом.

Когда с пастбища пригна
ли коров и женщины, пе
ресчитывая и привязывая 
их, перекидывались словом, 
слышались разные сужде
ния. «Беготни теперь при
бавится», — говорили одни. 
«Зато скотники будут кор
мить коров и убирать за ни
ми — облегчение», — отве
чали другие. «А как будет с 
заработком?» — спрашивали 
первые. «Раз будет больше 
молока, так и получать ста

нем больше», — утверждали 
вторые.

В проходе коровника си
дела молодая женщина и 
недовольно следила за дру
гими, проводившими ми
мо нее коров. Увидев уп
равляющего отделением,
поднялась:

— Что же это, Савелий
Владимирович, все коров 
разбирают, а мне с метлой 
ходить? — А потом тихо до
бавила: — Надоело мне
грязную работу делать.

— А ты, Надежда, не мне 
доказывай. У себя спроси: 
можно тебе коров доверить? 
— ответил С. В. Демьянов.

Партгрупорг, кавалер ор
дена Трудовой Славы треть
ей степени Т. Я. Березина 
потом пояснила:

— Надежда Проскурякова 
пусть на себя обижается. 
Бывало, что ей все кол
лективом кланялись, проси
ли не срывать дойки. Но 
она пренебрегала нашими 
просьбами и прогуливала Я 
ее на поруки брала, счита
ла, что одумается...

Коллектив на фепме в ос
новном стабильный. Здесь 
все хорошо знают друг дру
га. Таисия Яковлевна Бере
зина рассказала такой слу
чай. В прошлом году она 
решила надоить от каждой 
коровы по 4.000 килограммов 
молока. Но заболела и на 
долгое время оставила рабо
ту. Ее группу взяла подмет

ная доярка Екатерина Жмы- 
хова.

— Не подвела меня Катя:
нисколько не снизилась 
продуктивность. Помогла
мне сдержать слово, — го
ворит теперь с благодарно
стью ветеран фермы.

Обслуживание доярками 
укрупненных групп не от
разилось на надоях. Благо
получно прошел и переход 
на стойловое содержание.

Кавалер ордена Трудовой 
Славы третьей степени ком
мунист Екатерина Иринина 
расск азывает:

— Порядка стало больше. 
Значит, спокойнее и лучше 
работается. В прошлом го
ду в это время надаивали 
от коровы в сутки по 6,7 
килограмма, а сейчас — по 
семь. По району среднесу
точный надой—4,9 килограм
ма.

У сестер Екатерины и 
Галины самые высокие по 
ферме обязательства —■ по 
3.800 килограммов. Чуть 
меньше — по 3.600 — у На
дежды и Валентины Баш- 
к’ вых. Екатерину Павловну 
вызвала через районную га
зету на соревнование луч
шая доярка совхоза «Пар- 
бигский» Бакчарского райо
на А. Е. Мелехина. По ито
гам девяти месяцев леботер- 
ская доярка впереди.

Успехи операторов машин
ного доения во многом за
висят от того, как накорм
лены животные, в каких ус
ловиях содержатся. В еже

дневном рационе коровы 30 
килограммов силоса, два — 
соло?лы, два — витаминных 
гранул, один — концентра
тов. различные минеральные 
добавки.

Коллектив кормоцеха, ко
торый третий сезон воз
главляет коммунист М. М. 
Коробейников, работает по 
бригадному подряду. Шесть 
человек ежедневно готовят 
и развозят до 30 тонн сме
сей. кормами ферма обеспе
чена значительно лучше, 
чем в прошлом году.

Помещения хорошо подго
товлены к зимовке. Боль
шая заслуга в этом и сле- 
сарей-наладчиков, которыми 
руководит коммунист А. Ф. 
Девятов. Еще Летом были 
проверены и отлажены ав
топоилки, системы по кор- 
мораздаче и навозоудале- 
нию, вакуумная установка, 
цех охлаждения молока. В 
порядке содержится вся до
ильная аппаратура, за рабо
ту которой отвечает Нико
лай Бошегуров.

Условия для того, чтобы 
животноводы фермы спра
вились с обязательствами, 
есть.

Л. МЕЛЬНИКОВА.
* * *

НА СНИМКЕ: передовая
доярка Леботерской фермы 
совхоза имени 60-летия 
СССР Чаинского района 
Екатерина Павловна Ирини
на.

Фото Н. Потапова.

АДРЕС
НОВОСТЕЙ
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Юбилейный
стаж

В октябре 1958 года сдела
на первая запись в трудо
вой книжке Людмилы Мои
сеевны Лапшовой. Ее рабо
чий стаж совпал с юбилеем 
движения за коммунистиче
ский труд. Тепло поздравил 
коллектив упаковочного уча
стка отдела сбыта работницу 
с 25-летием работы на орде
ноносном предприятии.

Сейчас Л. М. Лапшова воз
главляет передовую бригаду. 
Здесь трудятся признанные 
мастера своего дела. Это 
Н. Намсараева, М. М. Ежова, 
Л. В. Брескот, Т. М. Фила
това, которые уже сейчас 
работают в счет декабря.

Сельские цехи 

завода

Славно потрудился кол
лектив предприятия на по
лях области. Для обществен
ного животноводства заго
товлено 4.000 тонн кормсв. В 
подсобном хозяйстве убраны 
зерновые с 213 гектаров, в 
совхозе «Тахтамышевский» 
— картофель со 100 гектаров. 
На такой же площади вспа
хана зябь. Почти каждый 
четвертый работник завода 
принимал участие в сельхоз
работах. В совхозе «Совет
ский» Щегарского района за
водчане строят детский ком
бинат на 90 мест.

Награды — лучшим

Недавно обком профсоюза 
работников, машиностроения 
отметил 16 передовиков за
вода наградами. Так, значки 
«Отличник социалистическо
го соревнования» Минстан- 
копрома получили заточни- 
цы цеха № 2 А. К. Макаро
ва, токарь цеха № 6 А. Н. 
Полежаев, литейщик тех- 
лаборатории В. В. Шпрингер. 
Премии , ВЦСПС и знака 
«Ударник пятилетки» удо
стоен ветеран завода, сле
сарь цеха № 5 А. И. Суппес.

Из школы — 

на завод

Посвящение в рабочие — 
традиция на предприятии. 
Недавно в торжественной об
становке 30 вчерашним 
школьникам вручены путев
ки на рабочие места.

О славной биографии за
вода рассказала ребятам ин
женер Н. И. Старикова, пе
ред ними выступили началь
ник отдела труда и зарпла
ты Б. Я. Топоркова, юрис
консульт Л. И. Запруд- 
ская, инструктор по спорту 
А. Н. Новиков. А путевки 
молодым рабочим вручил за
меститель директора по кад
рам и бьггу Н. Н. Казаков.

Контролирует
автомат

.С 1981 года на предприя
тии идут комплектование и 
монтаж автоматизированно
го контрольно-пропускного 
пункта (АКПП) «Электрик». 
В мае этого года на стендо
вой площадке прошли испы
тания системы.

Завершается опробование 
программного обеспечения 
по системе «Табельный 
учет».

Спорт и труд 
рядом идут

Более 3.000 заводчан при
няли участие в стартах, по
священных восьмой летней 
Спартакиаде народов СССР. 
Победителями этих соревно
ваний стали коллективы за
водоуправления. цехов №№ 7 
и 10. 400 человек ежегод
но занимаются в группах 
здоровья при спортивном 
комплексе «Победа». Эти 
цифры прозвучали на отчет
но-выборной конференции 
коллектива физкультуры.

На предприятии есть 
футбольная, баскетбольная 
и другие секции. Заводские 
спортсмены не раз были по
бедителями городских сорев
нований. Высокую оценку 
спортивно - оздоровительной 
работе в . коллективе дал 
председатель областного ко
митета : по физкультуре и 
спорту В. Н. Скрипко.

В. ЯКОВЛЕВ.
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Шараф Рашидович РАШИДОВ

31 октября 1983 года ско
ропостижно скончался кан
дидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, первый секре
тарь ЦК Компартии. Узбеки
стана, член Президиума 
Верховного Совета СССР 
Шараф Рашидович Рашидов. 
Видный деятель Коммуни
стической партии и Совет
ского государства, он всю 
свою жизнь посвятил ве
ликому делу строительства 
коммунизма.

Шараф Рашидович Раши
дов родился 6 ноября 1917 
года в г. Джизаке Узбекской 
ССР в семье крестьянина- 
бедняка. Член КПСС с

1939 года. Окончил Самар
кандский государственный 
университет и Высшую 
партийную школу при ЦК 
ВКП (б). Трудовую деятель
ность начал в 1935 году 
учителем. В течение ряда 
лет был на журналистской 
работе. С августа 1941 года 
он находился на комсо
мольской и партийной рабо
те в Советской Армии, уча
ствовал в боях с немецко- 
фашистскими захватчика
ми. В 1943 году после тяже
лого ранения демобилизо
вался из Советской Армии и 
работал редактором самар
кандской областной газеты.

В 1944 году он был избран 
секретарем Самаркандского 
обкома партии. С 1947 года 
являлця редактором респуб
ликанской газеты «Кизил 
Узбекистон», впоследствии 
— председателем правления 
Союза писателей Узбеки
стана. С 1950 по 1959 год 
Ш. Р. Рашидов был Пред
седателем Президиума Вер
ховного Совета Узбекской 
ССР и по 1960 год — заме
стителем Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР, с 1970 года — член 
Президиума Верховного Со
вета СССР.

С марта 1959 года и до 
последних дней своей жиз
ни Ш. Р. Рашидов находил
ся на посту первого секре
таря ЦК Компартии Узбе
кистана. На XX съезде пар
тии был избран кандидатом 
в члены ЦК, а на XXII— 
XXVI съездах — членом 
Центрального Комитета
КПСС. С 1961 по 1966 го д - 
кандидат в члены Президи
ума ЦК КПСС, с апреля 
1966 года — кандидат в чле
ны Политбюро ЦК КПСС. 
ТТТ р. Рашидов являлся де
путатом Верховного Совета 
СССР III—X созывов.

На всех участках партий
ной, государственной и об
щественной деятельности 
Ш. Р. Рашидов проявлял 
беззаветную преданность де
лу коммунизма, волю и на
стойчивость в проведении 
политики партии. Ему были 
присущи чувство нового, 
умение творчески решать 
вопросы партийной и госу
дарственной жизни, сплачи
вать и организовывать лю

дей. Возглавляя почти чет
верть века республиканскую 
партийную организацию, он 
весь свой богатый жизнен
ный опыт, организаторский 
талант посвятил развитию 
экономики и культуры рес
публики. За эти годы в Уз
бекской ССР создан мощный 
производственный и научно- 
технический потенциал, по
лучили развитие новые от
расли промышленности,
крупным, механизирован
ным стало сельское хозяй
ство. Узбекистан превратил
ся в основную хлопководче
скую базу страны.

Шараф Рашидович Раши
дов — известный советский 
писатель и публицист. Его 
перу принадлежит ряд ро
манов, повестей, теоретиче
ских работ по актуальным 
проблемам литературы, ин
тернационального воспита
ния и дружбы народов. Он 
член Союза писателей 
СССР.

За большие заслуги перед 
Коммунистической партией 
и Советским государством 
Ш. Р. Рашидову дважды 
присвоено высокое -звание 
Героя Социалистического 
Труда. Он отмечен многими 
государственнььми награда
ми: орденами Ленина, Ок
тябрьской Революции, Тру
дового Красного Знамени, 
Красной Звезды, «Знак По- 

.чета» и медалями.
Светлая память о Шарафе 

Рашидовиче Рашидове, вер
ком сыне Коммунистической 
партии и советского народа, 
пламенном патриоте и ин
тернационалисте, навсегда 
сохранится в сердцах совет
ских людей.

Ю. В. Андропов, Г. А. Алиев, М. С. Горбачев, В. В. 
Гришин, А. А. Громыко, Д. А. Кунаев, Г. В. Романов, 
И. А. Тихонов, Д. Ф. Устинов, К. У. Черненко, В. В. Щер- 
бицкий, В. И. Воротников, П. Н. Демичев, В. И. Долгих, 
В. В. Кузнецов, В. Н. Пономарев, М. С. Соломенцев, Э. А. 
Шеварднадзе, М. В. Зимянин, И. В. Капитонов, К. В. Ру
саков, Н. И. Рыжков, Т. Н. Ментешашвили, Е. Айтмура- 
тов, И. Г. Анисимкин, Ю. П. Максимов, В. К. Михайлов, 
М. М. Мусаханов, Т. И. Осетров, А. У. Салимов, И. Б. Ус- 
манходжаев, Н. Д. ^удайбердыев, К. Камалов, Н, М. 
Махмудова, У. Умаров, Р. Ашуралиев, Р. Г. Ганнов,
В. П. Есин, М. Камалов, А. Каримов, А, К. Каримов, 
С Мамарасулов, X. Умаров, В. А. Хайдуров, М. Худай - 
бёргснов, X. А. Шагазатов, Г. М. Марков, А. С. Садыков, 
X. Рустамова, Н. П. Железнов, Д. Юсупов, С. А. Азимов.

КОНКРЕТНО, П О -Д ЕЛО В О М У
В профсоюзных организациях области проходят отчеты и выборы

г а 1 . ................. о».,, м ч и т  ппганов. вовлечению
Заканчиваются собра-
я в группах, цехо- 
х организациях, про- 
:и в более тысячи первич- 
гх. Итоги проделанной ра- 
гьг обсуждаются активно: 
профгруппах, например, 

:ступил кайсдый четвер- 
[Й.
3 отчетных докладах, в 
гступлениях отмечается 
зросший уровень работы 
упп, цеховых и первич- 
гх профсоюзных органи- 
хиш, что особенно замет- 

в решении конкретных 
зяйственных задач.
Все больше растет чис- 

рабочих, объединяемых 
бригады, которые Зако- 

м СССР о трудовых кол- 
ктивах наделены боль- 
1ми . полномочиями. Есте- 
зенно, профсоюзная груп- 

обязана выступать как 
ициатор добрых дел, ре- 
Кельно бороться за поря- 
к и дисциплину. Немало 
упп своевременно сказали 
зе слово в новой органи- 
ции труда, стимудирова- 
и его на принципах хоз- 
счета. В таких коллекти- 
х, как правило, выросла 
ль советов бригад.
Многое зависит от того, 
-о возглавляет профгруп- 
. Например, профгрупор- 
м бригады штукатуров 
еста «Томскжилстоой» 
торую возглавляет П. Е. 
шебек, вновь стала Н. И. 

— делегат XVII 
профсоюзов СССР, 

эеат премии советских 
^союзов. Она многое сде- 
а, чтобы девиз «В проф- 
зной группе — ни одного 
тающего и нарушителя 
цовой дисциплины» стал 
оном жизни. Это помог- 
повысить действенность 
иалистического соревно- 
ия, его воспитательную 
у. Бригада досрочно пе- 
гагнула рубеж пятилет-

роблемы развития соци- 
стйческого соревнования, 
жения за коммунистиче- 
е отношение к труду —: 
центре внимания отчет- 
с собраний. Безусловно, в 
вую очередь анализиру- 
з то, что недоделали са- 
профсоюзные активисты, 

сказались егцееих ро

бость, , - безынициативность. 
Но есть и другие причины, 
в результате которых дей
ственность соревнования не
высока. В частности, рабо
чие предприятий строитель
ства и стройиндустрии пол- 
чер-кнули, что достичь на
меченных обязательствами 
рубежей очень трудно из- 
за недостатков в организа
ции производства и мате
риально-технического снаб
жения.

На собраниях Кузовлев- 
ского тепличного комбината, 
производственных объеди
нений «Сибкабель» и «Томск- 
кефтегазгеология», заводов 
резиновой обуви, режущих 
инструментов хозяйствен
ные руководители, профсо
юзные комитеты критико
вались за слабую заботу об 
улучшении условий труда. 
На предприятиях треста 
«Томскпромстрсй», «Обл-
межколхозстрой», управле
ния местной промышленно
сти все еще есть факты 
несвоевременной выдачи за
работной платы.

Как никогда остро, участ
ники собраний обсуждают 
вопросы, связанные с ук
реплением дисциплины
труда. К сожалению, еще не 
везде к лентяям, бракоде
лам, пьяницам применяют
ся меры воздействия, опре
деленные постановлением 
ЦК »КПСС, Совета Минист
ров СССР и ВЦСПС «Об 
усилении работы по укреп
лению социалистической
дисциплины труда». В на
чале года прошли рабочие 
собрания, где было выска
зано немало дельных пред
ложений; при подготовке 
Закона о трудовых коллек
тивах заметно активизиро
валась жизнь коллективов. 
Но затем в ряде из них 
произошел какой-то спад и 
вновь стали забывать аб 
эффективных мерах воздей
ствия на нарушителей дис
циплины. Выходит, У проф
союзных вожаков не хвата
ет настойчивости, последо
вательности.

Успех отчетно-выборной 
кампаний во многом зави
сит от того, насколько хо
рошо подготовлены собра

ния и конференции. Эту 
сторону дела Фод неослаб
ным контролем держит об
ком профсоюза рабочих хи
мической и нефтехимиче
ской промышленности (пред
седатель В, А. Ярыгина). И 
собрания большинства
профгрупп, и цеховые отли
чаются деловитостью, высо
ким уровнем критики и са
мокритики. Так, в докладе 
председателя профсоюзного 
комитета подготовительного 
цеха завода резиновой обу
ви Е. П. Кучумовой сделан 
глубокий анализ работы 
профсоюзной организации, 
ее влияния на коллектив. 
Критика была конкретной. 
Это вызвало большую ак
тивность участников собра
ния. Задано немало вопро
сов, подсказаны предложе
ния по устранению нелос- 
татков. Цехком критиковали 
тоже, но отметили, что он 
умеет организовать людей. 
Не случайно большинство его 
членов, в том числе и 
председатель, единогласно 
вновь избраны в состав ко
митета.

Один из недостатков от
четно-выборной кампании— 
многочисленные факты
срывов и переноса собраний 
и конференций. В большин
стве случаев это происхо
дит по вине председателей 
профсоюзных комитетов, а 
также из-за слабого контро
ля со стороны обкомов 
профсоюзов. Серьезного уп
река заслуживают предсе
датели профсоюзных коми
тетов завода режущих инст
рументов, измерительной 
аппаратуры А. И. Завгород- 
ний. А. П. Журид, руково
дители обкомов профсоюзов 
рабочих машиностроения,
местной промышленности и 
коммунально-бытовых пред
приятий И. М. Яшин. 
А. П. Рытов. На заводе ре
жущих- инструментов 11 ок
тября собрания должны бы
ли состояться в 10 цеховых 
организациях, фактически 
же в этот день прошло 
лишь 4 собрания.

Многие собрания показа
ли, что недостаточно уделя
ется '«"внимания совершенст
вованию структуры профсо

юзных органов, вовлечению 
трудящихся в члены проф
союза (предприятия лесной 
отрасли, сельского хозяйст
ва). Не везде подумали о 
создании профгрупп в 
бригадах.

Отчеты и выборы продол
жаются. Следует учесть до
пущенные ошибки, и недос
татки. Большой упор дол
жен быть сделан на анализе 
выполнения коллективных 
договоров, развития коллек
тивных форм о р г а н и- 
зации и стимулирования 
труда, улучшения его усло
вий, Следует настойчиво во
спитывать у членов проф
союза чувство хозяина про
изводства. Конечно, нужны 
и смотры бережливых, и 
специальные рейды, по эко
номии трудовых, материаль
ных, энергетических ресур
сов. Но ведь главное — по
вседневная работа с людь
ми. А наши профсоюзные 
активисты еще многое упу
скают в идейно-политиче
ском, трудовом и нравст
венном воспитании людей.

Комитеты профсоюзов
обязаны обобщить критиче
ские замечания и предложе
ния, высказанные в ходе 
отчетов и выборов, добить
ся их реализации, проин
формировать об этом тру
дящихся.

Нынешняя отчетно-выбор
ная кампания совпала с 
началом обмена профсоюз
ных билетов. Это далеко н§ 
техническое мероприятие. 
Оно имеет большое органи
зационно-политическое зна
чение и призвано способст
вовать дальнейшему улуч
шению работы каждой проф
союзной организации, повы
шению общественной и тру
довой активности членов 
профсоюза, расширению
профсоюзной демократии, 
укреплению трудовой и про
изводственной дисциплины.

Конкретный деловой ана
лиз работы профсоюзных 
организаций — это залог 
повышения их роли в вы
полнении решений XXVI 
съезда КПСС, XVII съезда 
профсоюзов СССР.

Т. КОРНЕЕВА, 
секретарь облеовпрофа.

Какие теперь действуют 
правила при оформлении 
подписки в магазине под
писных изданий «Томск»?

Г. СВИРИДОВА.

На этот вопрос мы попро
сили ответить директора 
магазина подписных изда
ний «Томск» Н. П. Сечено
ву.

— Да, некоторые измене
ния произошли, — сказала 
Нина Павловна. — Теперь 
картотека формируется у 
нас не по фамилиям 
подписчиков, как было 
раньше, а по фамилиям ав
торов произведений. Наши

покупатели должны сейчас 
обязательно предъявлять 
при получении книг квитан
цию. Установлен строгий 
срок выдачи подписных из
даний. Уже на следующий 
день после его окончания 
книги поступают в свобод
ную продажу. Этого требу
ют от нас правила торгов
ли. Те, кто не успел во
время выкупить очередной 
томик, нередко возмущают

ся. Их огорчения можно по
нять. Но ведь за нарушение 
правил с нас тоже строго 
спрашивают. Взаимных
конфликтов не будет, если 
покупатели оставят открыт
ки с точным адресом на по
лучение следующего тома. А 
после своевременного изве
щения сразу придут в ма
газин. Напомню, что книги 
мы имеем право хранить 
только два месяца, ни еди
ного дня дольше.

Еждинародная

ОБУЗДАТЬ ГОНКУ ВООРУЖЕНИИ!
Ответы товарища Ю. В. 

Андропова на вопросы газе
ты «Правда» и на обраще
ние III международного 
конгресса «Врачи мира за 
предотвращение ядерной
войны» продолжают широко 
комментироваться во всем 
мире. Политические и об
щественные деятели разных 
стран, зарубежные средства 
массовой информации под
черкивают, что Советский 
Союз отвергает идею раз- 
вязывания ядерной войны, 
каким бы предлогом она ни 
прикрывалась, — как без
рассудную, а призывы к ней
— как преступные. Отмеча
ется готовность Советского 
Союза к радикальным ре
шениям с целью предотвра
тить ядерную катастрофу.

СССР делал и делает все, 
чтобы ослабить международ
ную напряженность, не 
допустить ядерного пожара, 
пишет «Нойес Дойчланд» 
(ГДР). Принятое Советским 
Союзом одностороннее обя
зательство не применять 
первым ядерное оружие, его 
недавнее конкретное пред
ложение о замораживании 
всех ядерных вооружений, 
целеустремленные усилия 
добиться эффективной до
говоренности об ограниче
нии и сокращении ядерных 
вооружений, не допустить 
нового цикла их наращива
ния, в том числе в Европе,
— все это наглядные свиде
тельства вклада Советской 
страны в дело защиты и 
упрочения мира.

Ответы Ю. В, Андропова 
со всей ясностью показыва
ют, что СССР, преисполнен
ный решимости отстоять 
мир, продолжает конструк
тивную линию на советско-

I американских переговорах 
об ограничении ядерных во
оружений в Европе, заявил 
председатель Союза науч
ных работников Болгарии 
академик К. Братанов.

I Миролюбивые предложе
ния Москвы представляют 
реальную основу для до
стижения взаимоприемлемо
го соглашения между СССР

и США в области ядерных 
вооружений. Вместе с тем 
советский руководитель убе
дительно разоблачил так на
зываемую «гибкую полити
ку» США, суть которой — 
ставка на силу, стремление 
к достижению военного пре
восходства. Ответы Ю. В. 
Андропова, которые отлича
ет спокойный и взвешенный 
тон, вселяют уверенность, 
что здравый смысл победит, 
мир удастся отстоять.

Советский Союз с первых 
раундов советско - амери
канского диалога в Жене
ве стремился к достижению 
договоренности, основанной 
на принципах равенства и 
одинаковой безопасности, 
отмечает монгольская
«Унэн». И сегодня еще есть 
возможность достижения до
говоренности на этих пере
говорах ■—необходимо лишь, 
чтобы США и их союзники 
по НАТО отказались от сво
их опасных планов разме
щения в Европе американ
ских ядерных ракет. Одна
ко администрация США про
должает агрессивную линию 
на то, чтобы, заблокировав 
переговоры, попытаться
обеспечить военное превос
ходство над СССР, над ми
ром социализма. В этих ус
ловиях страны — участни
цы Организации Варшавско
го Договора вынуждены 
прибегнуть к ответным ме
рам с целью обеспечения 
своей безопасности.

Советский Союз, страны 
социалистического содруже
ства вновь и вновь подтвер
ждают свою добрую волю, 
свое стремление к обеспе
чению мира и безопасности 
народов всех континентов, 
пишет вьетнамская «Нян 
зан». Предложения Ю. В. 
Андропова — это голос ра
зума и реализма. Они на
правлены на обуздание гон
ки вооружений, упрочение 
мира, на достижение спра
ведливых договоренностей 
на женевских переговорах.

Своими новыми предло
жениями об ограничении 
ядерных вооружений Со
ветский Союз продемонст

рировал подлинно конструк
тивный подход к ведению 
переговоров, заявил Предсе
датель Германской компар
тии Герберт Мис. Ю. В. Анд
ропов подчеркнул возмож
ность завершить женевские 
переговоры позитивным со
глашением. Он заявил, что 
ответственность -за возмож
ный срыв переговоров ле
жит исключительно на ад
министрации США, которая 
любой ценой намерена на
чать в ноябре размещение. 
новых ракет. Касаясь далее 
реакции на советские ини
циативы со стороны прави
тельства ФРГ, Г. Мис отме
тил, что официальные за
явления Бонна «вводят лю
дей в заблуждение и явля
ются постыдными», так как 
эти заявления не направле
ны на то, чтобы остановить 
развертывание американ
ских ракет на западногер
манской земле. Переговоры, 
а не размещение ракет — 
таково требование большин
ства населения ФРГ.

.Новые мирные предложе
ния, с которыми выступил 
Ю. В. Андропов, продемон
стрировали готовность Со
ветского Союза к заключе
нию с США сбалансирован
ного соглашения об ограни
чении ядерных вооружений 
в Европе, заявил координа
тор Национального движе
ния за запрещение ядерных 
испытаний Норман Соломон 
(США). Все больше амери
канцев понимают, что адми
нистрация Рейгана не стре
мится к ведению серьезных 
переговоров в Женеве. Она 
сделала ставку на размеще
ние в Западной Европе но
вых американских ракет, 
являющихся оружием пер
вого удара. Размещение 
этих ракет значительно уси
лило бы угрозу возникнове
ния ядерной войны. Сто
ронники мира США привет
ствуют новые предложения 
СССР и со своей стороны 
намерены предпринять все 
усилия, чтобы не допустить 
развертывания в , Европе 
американских ракет.

:• > ir.-i .rfi .лэл

н а с т у п л е н и е ” ]
П А Т Р И О Т О В
САН-ХОСЕ. В ответ на 

варварскую агрессию США 
против Гренады патриоти
ческие силы Сальвадора на
чали новое наступление на 
войска проамериканского 
режима Маганьи. Оно про
водится под девизом «Янки 
— вон из Гренады и Цент
ральной Америки!» В ходе 
боев отряды .Фронта нацио
нального освобождения име
ни Фарабундо Марти (ФНО) 
освободили от карателей 
крупные населенные пунк
ты Техутепеке, Ла-Крус и 
Серро-дель-Койоте в депар
таменте Кабаньяс. Против
нику нанесен - большой урон 
в живой силе и технике, 

.взято в плен 13 солдат ре- | 
жима, захвачено большое | 
количество боевой техники, 
включая артиллерию, и 
военного снаряжения.

В департаменте Кускатлан 
партизаны захватили посе
лок Сан-Рафаэль-Сердос и 
продолжают развивать на
ступление. Как сообщает ра
диостанция повстанцев
«Венсеремос», войска режи
ма отступают.

Патриотические силы
Сальвадора находятся в пол
ной боевой готовности и да
дут сокрушительный от
пор прямой военной агрес
сии США, если Вашингтон 
примет решение вторгнуть
ся в нашу страну; заявила 
повстанческая радиостанция | 
«Фарабундо Марти». В пере- | 
даче, посвященной солидар- | 
ности с мужественной борь- I 
«бой патриотов Гренады про- | 
тив американской военщи- | 
ны, радиостанция ФНО под- | 
черкнула, что авантюристи
ческая политика админист
рации Рейгана направлена 
на физическое уничтожение 
народов, борющихся за сво
боду, демократию и соци
альный прогресс. Преступ- ; 
нал интервенция США в 
Гренаду еще раз продемон
стрировала всему миру, что 
а м ери к ан ск ий и м п ери а л и з м 
путем агрессии и геноцида 
стремится установить свое 
господство на планете. Од
нако, зловещим планам аме
риканской администрации 
не суждено сбыться. Про
грессивные силы земли сов
местными усилиями смогут 
обуздать зарвавшегося аг
рессора, подчеркивает радио
станция.

! А  Б Е Л Г Р А Д
Б о л ь ш и х  у с п е х о в  д о б и л и с ь  в 

н ы н е ш н е м  го д у  зе м л е д е л ьц ы  
Ю го с л а в и и . В с т р а н е  с о б р а н о  
с в ы ш е  5,5 м л н . т о н н  п ш е н и 
ц ы . Это н а  п я т ь  п р о ц . б ол ь ш е , 
чем  в м и н у в ш е м  го д у . С ейчас 
на п о л я х  В о е в о д и н ы , гл а в н о й  
ж и т н и ц ы  С Ф Р Ю , з а к а н ч и в а е т 
ся  у б о р к а  б о га т о го  у р о ж а я  
к у к у р у з ы  и с о и . В р е с п у б л и 
к е  п о л н ы м  х о д о м  и д у т  з а к у п к и  
у  зе м л е д е л ьц е в  с а х а р н о й  с в е к 
л ы , ка р т о ф е л я  и о в о щ е й .

А  ЛОНДОН
К о н с е р в а т и в н о е  п р а в и т е л ь 

с тв о  М. Т э тч е р  н а м е р е н о  и в 
д а л ь н е й ш е м  с о к р а щ а т ь  ч и с л о  
с л у ж а щ и х  го с у д а р с т в е н н ы х  у ч 
р е ж д е н и й . Об этом  з а я в и л  чл е 
нам  п а л а ты  о б щ и н  го с у д а р с т 
в е н н ы й  м и н и с т р  ф и н а н с о в  
Б а р н и  Х е й х о у . В р а м к а х  п р о 
в од и м о й  к а б и н е т о м  М . Т э тч е р  
п о л и т и к и  « ж е с т ко й  э к о н о м и и »  
в с е го  п р а в и т е л ь с т в о  н а м е р е н о  
с о к р а т и т ь  более 100 т ы с . г о 
с у д а р с т в е н н ы х  с л у ж а щ и х .

' А  Б Е Й Р У Т
По п о с т у п а ю щ и м  с ю д а  со 

о б щ е н и я м , и гр а и л ь с к и е  з а х в а т 
ч и к и  со зд а л и  ещ е  о д и н  к о н 
ц е н т р а ц и о н н ы й  л а ге р ь  особо  
с т р о го го  р е ж и м а  в Ю ж н о м  
Л ^ а н е .  Он р а с п о л о ж е н  н е 
д а л е ко  о т  п о д о б н о го  к о н ц л а ге 
ря  А н с а р  в р а й о н е  С а й д ы . И н 
т е р в е н т ы  б р о с и л и  т у д а  более 
д в у х  т ы с я ч  л и в а н с к и х  и п а 
л е с т и н с к и х  п а т р и о т о в , к о т о р ы е  
п о д в е р га ю т с я  и з д е в а те л ь с тв а м  
со  с т о р о н ы  о х р а н н и к о в . М но- 

8 ги е  а р е с т о в а н н ы е  б о л ь н ы , од 
н а к о  л а ге р н а я  а д м и н и с т р а ц и я  
о т к а з ы в а е т с я  п р е д о с т а в л я т ь  
им э л е м е н т а р н у ю  м е д и ц и н 
с к у ю  п о м о щ ь .

А  БОГОТА
О б ъ я в и л и  з а б а с т о в к у  более 

7 т ы с . р а б о ч и х  к р у п н е й ш и х  
за в о д о в  К о л у м б и и  по  п р о и з 
в о д с тв у  ц е м е н та . О ни п р о т е 
с т у ю т  п р о т и в  н е з а к о н н ы х  
у в о л ь н е н и й , т р е б у ю т  п о в ы ш е 
н и я  за р а б о т н о й  п л а ты  в с о о т 
в е т с т в и и  с р о с то м  ц е н , у л у ч 
ш е н и я  у с л о в и й  т р у д а .

А  Р А Н Г У Н
И с к о р е н е н и е  м а л я р и и  —- од 

на и з  п е р в о о ч е р е д н ы х  задач 
б и р м а н с к и х  м е д и ко в , за я ви л  
м и н и с т р  з д р а в о о х р а н е н и я  Т у н  
Вей. В ы с т у п а я  на  с о с т о я в ш е й 
ся  зд е с ь  к о н ф е р е н ц и и  м еди- 
ц и н с н и х  р а б о т н и к о в , о н  сооб 
щ и л , ч то  т о л ь к о  за  п е р в ы е  
ш е с т ь  м еся ц е в  т е к у щ е го  год а  
в с т р а н е  о тм е ч е н о  более 
2 м л н . с л у ч а е в  за б о л е в а н и я  
м а л я р и е й . Б ор ьба  с э то й  о п а с 
но й  б о л е з н ь ю  в з н а ч и т е л ь н о й  
с те п е н и  о с л о ж н я е т с я  те м , ч то  
п р и р о д н ы е  у с л о в и я  м н о ги х  
р а й о н о в  Б и р м ы  б л а го п р и я т н ы  
для б ы с т р о го  р а з м н о ж е н и я  
ко м а р о в  — п е р е н о с ч и к о в  м а 
л я р и и , о т м е т и л и  у ч а с т н и к и  
ко н ф е р е н ц и и .

]
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А  ТО КИО
А н т и в о е н н а я  д е м о н с т р а ц и я  

с о с т о я л а с ь  в го р о д е  О сака  —• 
о д но м  и з  к р у п н е й ш и х  п р о м ы 
ш л е н н ы х  ц е н т р о в  Я п о н и и . В 
ней  п р и н я л и  у ч а с т и е  п р е д с т а 
ви те л и  43 к р у п н ы х  д е м о кр а 
т и ч е с к и х  о р га н и з а ц и й  с т р а н ы .

Д е м о н с т р а н т ы  п р о ш л и  к о 
л о н н а м и  по у л и ц а м  го ро д а  
под  л о з у н га м и  « Т р а ге д и и  Х и 
р о с и м ы  и Н а га с а ки  не д о л ж 
ны п о в т о р и т ь с я !» , « П р о т е с т у 
ем п р о т и в  к у р с а  п р а в и т е л ь с т 
ва л и б е ра л  - д е м о кр а т о в  на 
ф о р с и р о в а н и е  м и л и т а р и с т с к и х  
п р и го т о в л е н и й , п о д д е р ж к у
о п а с н о й  гл о б а л ь н о й  с т р а т е ги и  
а д м и н и с т р а ц и и  Р е й га н а !* .

ЧИЛИ. Растет решимость широких 
народных масс страны покончить с ре
жимом Пиночета, повергшего страну в 
самый тяжелый за всю ее историю по
литический, экономический и социаль
ный кризис.

НА СНИМКЕ: участники одной из 
демонстраций в Сантьяго требуют вос
становления демократических прав в 
Чили.

■ Телефото АП—ТАСС.

СОПРОТИВЛЕНИЕ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ДЖОРДЖТАУН. По сооб

щениям гайанского радио, 
«гренадские патриоты, за
крепившись на позициях в 
горных районах страны, 
продолжают оказывать со
противление американскому 
агрессору. В операциях «по 
прочесыванию местности» 
оккупанты сталкиваются со 
значительными трудностя
ми из-за прицельного огня, 
которбш ведут По ним бой- 
;цы революционных воору
женных сил, народной ми
лиции и добровольцы.

Как отмечает радиостан
ция «Голос Барбадоса», осо
бенно интенсивные пере
стрелки вспыхивают в юго- 
востсчной части острова.

Одновременно с продолже
нием оккупации острова 
войсками Пентагона и рас
правой над патриотами 
США принимают все меры 
эля того, чтобы не дать 
возможности разоблачать и 
в Дальнейшем американ
скую интервенцию в Орга
низации Объединенных На
ций. Поэтому в ООН на

правлено требование нико
му не разрешать высту
пать в этой организации от 
имени Гренады до тех пор, 
пока американцы не созда
дут марионеточное прави
тельство на этом острове.

Сейчас США спешат ско
лотить так называемые 
«силы по поддержанию ми
ра», куда настойчиво доби
ваются включения англий
ских войск, мотивируя это 
тем, что Гренада входит в 
Британское содружество на- 

_ ций. Однако это встречает 
сопротивление со стороны 
английских официальных 
кругов, поскольку оккупа
ция была предпринята воп
реки согласию и советам 
Англии. Один из лидеров 
оппозиции Великобритании 
сказал: «Амбиции Рейгана 
настолько велики, что он 
предпринял интервенцию в 
обход традиционных британ
ских связей».

ПАРИЖ. Висящие над 
беззащитным Сент-Джорд
жесом вертолеты США, 
шлейфы дыма от ракет, вы

пускаемых по «тщательно 
выбранным объектам», — 
такая картина запечатлена в 
телерепортаже, отснятом 1 
группой операторов фран
цузского телевидения, кото
рая случайно оказалась на 
Гренаде в момент вторже
ния На остров американ
ских интервентов. Как отме
чается в репортаже, сопро
тивление гренадцев не сло
млено. Значительная часть 
бойцов гренадских револю
ционных вооруженных сил 
и народной милиции отошла 
в горы и продолжает сопро
тивление.

Врач местного госпиталя 
рассказал французским
журналистам, что в течение 
первых дней вторжения его 
персонал не справлялся с 
потоком раненых американ
ской военщиной гренадцев. 
Отсутствие электроснабже
ния, крови для перелива
ния, антибиотиков и других 
медикаментов делали поч
ти невозможным оказание 
эффективной помощи пост- I 
радавшим.
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РОЗЫСК ПОРУЧАЕТСЯ Ш А Н Ц Е В У
Уголовный розыск. Служ

ба, овеянная далеко не го
лубой романтикой. Так и 
видится погоня, перестрел
ки, аресты преступников.

— Все бывает, конечно, — 
о улыбкой отзывается Алек
сей Прокопьевич Катан- 
цев. старший инспектор 
уголовного розыска Совет
ского райотдела милиции 
г. Томска.— Но больше при
ходится иметь дело с мел
ким жульем: то киоск взло
мают, то домашнюю кражу 
совершат.

Да, в уголовном розыске 
не заскучаешь. Но далеко 
не все останется верны этой 
беспокойной работе. Остают
ся влюбленные в свое дело, 
приверженцы нелегкой и 
суровой необходимости — 
найти и обезвредить. Одной 
любви к профессии, конеч
но, мало, нужны знания, 
практика черновой мили
цейской работы, умение об
щаться с людьми, непремен
ное уважение к ним.

Алексей Прокопьевич до 
работы в уголовном розыс
ке прошел хорошую школу 
жизни. Он был пятым ре
бенком в многодетной семье 
колхозников деревни Мура 
Шегарского района Проко
пия Михайловича и Ус
тиньи Петровны Катанце- 
вых, рос трудолюбивым и 
самостоятельным. С первого 
класса помогал отцу пасти 
колхозных, овец. После окон
чания средней школы уже 
имел первый спортивный 
разряд по лыжам и самбо, 
третий — по плаванию. 
Стал работать методистом—

физкультурным организато
ром в совхозе «Шегарский». 
После демобилизации из ар
мии — оператором почто
вых перевозок Томского 
почтамта. Работа ему нра
вилась, на заработки не жа
ловался, времени свободного 
хватало. Живи и радуйся. 
Как знать, может, и не • пе
ременилась бы его жизнь 
так круто, если бы не слу
чай...

А произошло такое, о чем 
и через много лет вспоми
нать не хочется: он потерял 
ценную посылку. Невидящи
ми глазами уставился в ре
естры и долго сидел как 
истукан. Не денежная рас
плата пугала: за честь име
ни переживал. Не было в 
роду Катанцевых нечистых 
на руку. А ведь могут по
думать...

Вдруг кто-то навалился на 
него сзади, зажал руками 
голову. Вывернувшись, Але
ксей увидел, что это Евге
ний — старший брат, рабо
тающий в харьковской ми
лиции и прибывший домой 
на побывку. Вместо обычных 
приветствий Алексей рас
сказал о своей беде. И ка
ково же было его удивле
ние, когда, не сходя с мес
та, тот «вычислил» похити
теля. Им оказался... напар
ник.

В тот же день Алексей 
пришел к председателю 
профкома, заявив о жела
нии работать в милиции. 
Через некоторое время кол
лектив почта мта, несмотря 
на нехватку кадров, на об
щем собрании рекомендовал

—Человек и его дело =
его в органы внутренних 
дел.

Начинал в ночной мили
ции, потом прошел прекрас
ную школу на должности 
участкового инспектора. Не
даром в милицейской среде 
бытует поговорка: «Кто уча
стковым не бывал, тот и 
службы не видал».

К работе в уголовном ро
зыске Алексей готовился 
долго. В 1978 году с отличи
ем закончил Новосибирскую 
среднюю специальную шко
лу милиции МВД СССР. В 
1979 поступил в Омскую 
высшую школу МВД СССР 
и одновременно перешел в 
уголовный розыск.

Начальник ОУР В. А. По- 
мелов сразу отметил в мо
лодом сотруднике самоот
верженную увлеченность де
лом, смелость и хладнокро
вие, начал включать его в 
оперативные группы. Имен
но тогда Алексей остро ощу
тил ответственность за об
щий успех, понял, что он 
равно зависит от рядовых 
исполнителей операции и ее 
руководителей.

Первые роли Катанцева 
были 'второстепенными. Но 
вот пришли дни, когда Ка- 
такцев стал самостоятельно 
обдумывать собранные дан
ные, мучительно взвеши
вать их, анализировать. Ему 
доверили судьбу общего, 
кропотливого труда группы, 
и неизмеримо выросла цена 
каждой ошибки, поднялась 
ответственность за принятое 
решение. Пришли и удачи, 
которые, как известно, бла

говолят сильным и умелым. 
Свыше 30 раз вписывали 
кадровики в его личное де
ло записи: «За умелые дей
ствия при задержании пре
ступников, раскрытие ранее 
совершенных преступлений 
награждается...»

Конечно, случается, что 
нераскрытое преступление 
«повисает» в милиции. Тя
жело это. Дело незримо, но 
постоянно напоминает о се
бе. Раскрыть иное удается 
лишь спустя годы. В четы
рехлетней практике работы 
в уголовном розыске Катан
цева таких нераскрытых 
дел нет. Очень помогают 
ему в работе прекрасная 
профессиональная память, 
природный дар распутывать 
всевозможные головоломки, 
знания теории. Давайте по
смотрим, как работает Ка- 
танцев.

...Осмотр места происшест
вия кое-что дал старшему 
инспектору. Вор проник в 
квартиру через окно, а, вы
лезая назад, оставил на по
доконнике «визитную кар
точку» — этакие «кулаки- 
чайники». И память Катан
цева мгновенно подсказала. 
Три года назад он вел де
ло об ограблении на улице 
Горького, 30. Там и встре
тил впервые эту «визитку». 
Но ведь после той встречи 
ее обладатель в седьмой 
раз был направлен в «места, 
не столь отдаленные». «Не
ужели сбежал?' Где может 
скрываться?» — мелькнуло 
в голове инспектора. Проду
мал план поиска преступни

ка и продолжал осмотр мес
та происшествия. Секунды, 
пока он ждал заключения 
эксперта, показались вечно
стью, зато потом, когда был 
получен положительный от
вет, сутки поиска пролете
ли со скоростью реактивно
го лайнера.

Катанцев обходил дом за 
домом, двор за двором. Ни
точка расследования вилась 
по запутанному лабиринту 
людских судеб, от одного 
свидетеля к другому. Но 
следы Воистова пропали. 
Алексей Прокопьевич про
должал поиск, чувствовал, 
что преступник затаился 
где-то совсем близко.

Нет, никто не устраивал 
облав и засад, не было пе
рестрелок. Просто увидел, 
наконец, Катанцев, как ша
рахнулся от милиционера 
один из его старых «знако
мых», пряча за спину авось
ку. И тут старший группы 
по раскрытию преступления 
определил квартиру, где 
скрывался особо опасный 
рецидивист...

Каждый день к Катанце- 
ву в кабинет входят люди. 
Ждут от него помощи. И по
этому, когда начальник ОУР 
говорит на планерке: «Де
ло поручается Катанцеву», 
Алексей Прокопьевич уве
рен, что обязательно найдет 
преступника, чего бы это 
ему ни стоило. Защитит до
веренные ему государством 
покой, честь и достоинство, 
жизнь советских людей.

Н. КИСЕЛЕВА, 
капитан милиции УВД.
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Пр емьера симфонии 
томского композитора

V праздник симфониче
ской, камерной и народной 
музыки продолжается. 3 и 
4 ноября томские любители 
музыки познакомятся с 
творчеством одного из луч
ших хоровых коллективов 
страны — Государственной 
академической хоровой ка
пеллы Велорусской ССР 
(дирижер — Анатолий Шун
тов).

Образованная в 1940 г. за-, 
мечательньш фольклорис
том Г. Р. Ширмой, капелла 
является пропагандистом 
народной хоровой музыки 
как в нашей стране, так и 
за рубежом. Коллектив в 
постоянном творческом по
иске. В его репертуаре не 
только традиционные произ
ведения русской и западно
европейской классики, но и 
оригинальные обработки пе
сен народов СССР.

«Реквием» — одно из са
мых гуманистических и воз
вышенных произведений
гениального австрийского
композитора В.-А. Моцарта. 
Томичи его услышат в ис

полнении капеллы 3 кояо- 
ря (солисты — Нина Савиц
кая, Эмма Кочина, Алек
сандр Лукьяненок, Николай 
Сахацкий). А в программе 

•заключительного концерта 
праздника — поэма «Памя
ти Сергея Есенина» Г. Сви
ридова (солист—А. Лукьяне
нок). «Более всего любовь к 
родному краю меня томила, 
мучила и жгла», — эти сло
ва поэта композитор избрал 
эпиграфом к своему про
изведению.

В концертах будет прини
мать участие Томский сим
фонический оркестр (дири
жер — заслуженный дея
тель искусств МАССР, лау
реат Государственной пре
мии МАССР Виталий Ку
ценко).

Интересным событием в 
музыкальной жизни города 
обещает быть исполнение 
оркестром «Концертной пье
сы» нашего земляка, том
ского композитора К. Лаки- 
на и премьера его Первой 
симфонии (соль-диез минор).

М. САЙФУЛЛИНА.

И з  ф о н д а  с т и м у л и р о в а н и я
В Институте оптики атмо

сферы СО АН СССР многое 
делается для эффективного 
использования фонда эконо
мического стимулирования. 
Средства из этого фонда 
идут на содержание базы 
отдыха «Наука» в Киреев- 
ске на Оби, где сотрудники 
отдыхают семьями, на пу
тевки в санатории и дома 
отдыха, на туристические

поездки по маршрутам 
выходного- дня. Только в 
прошлом . году состоялись 
такие поездки в Москву и 
Красноярск.

В этом году на отдых со
трудников и их семей из 
фонда экономического сти
мулирования выделено око
ло четырнадцати тысяч 
рублей.

Л. МЕРЦАЛОВА.

Н А  С П О Р Т И В Н Ы Х  А Р Е Н А Х  М И Р А

Тяжелая атлетика.

Р Е К О Р Д  

« ПОТЯЖЕЛЕЛ »
Киевлянин Анатолий Пи

саренко (вес свыше 110 кг), 
выступая 31 октября на 
чемпионате мира и Европы 
в Москве, установил новый 
мировой рекорд в рывке — 
206,0 кг. Прежнее достиже
ние принадлежало Виктору 
Мосйбиту из Ферганы — 
205,5.

Гимнастика

НОВЫЕ ИМЕНА 
Ч Е М П И О Н О В

Девять золотых, пять се
ребряных и одна бронзовая 
награда — таков итог выс
туплений советских спорт
сменов на XXII чемпионате 
мира, по гимнастике, завер

шившемся во Дворце спорта 
«Будапешт».

16-летний московский
школьник Дмитрий Било- 
зерчев, воспитанник молодо
го тренера Александра 
Александрова, дебютировав 
на состязаниях подобного 
ранга, уверенно взял на се
бя роль лидера советской 
сборной.

Не отставали от Билозер- 
чева и другие советские 
гимнасты, не раз награж
давшиеся горячими аплоди
сментами зрителей, до отка
за заполнивших в этот ве
чер восьмитысячный зал.

Фигурное катание

П Е Р В А Я  

П Р О Б А  СИЛ
ТАЛЛИН. «Ярмарка» — 

■йзк назвали свою новую 
композицию серебряные 
призеры чемпионата мира в 
танцах москвичи Наталья 
Бестемьянова и Андрей Бу
кин. В ее основе лежат рус

ские плясовые мелодии. На
талья и Андрей, впервые 
«откатав» программу (оцен
ки судей были 5,9 и 6,0), ко
торую они готовят к пред
стоящим Олимпийским иг
рам, стали победителями 
традиционных XIV между
народных соревнований по 
фигурному катанию «Приз 
профсоюзов СССР». В этих 
состязаниях участвовали 
также фигуристы из Авст
рии, Болгарии, ГДР, Поль
ши, ФРГ и Чехословакии.

Как отметила тренер по- 
' бедителей, Татьяна Тарасо
ва, соревнования на льду 
Таллинского Дворца культу
ры, и спорта им, В. И. Лени
на стали первой пробой сил 
в нынешнем сезоне. Испы
тание прошло успешно, о 
чем можно судить не толь
ко по оценкам арбитров, но 
и по реакции многочислен
ных зрителей.

Советские мастера одер
жали победу во всех видах 
программы. В состязании 
спортивных пар первенство
вали ленинградцы Лариса 
Селезнева и Олег Макаров. 
В одиночном катании среди

женщин лучшей была моск
вичка Анна Кондрашова, а 
среди мужчин — ленингра
дец Виталий Егоров.

Хоккей с мячом.

« Е Н И С Е Й »

У С Т У П А Е Т . . .
СТОКГОЛЬМ. Хоккеисты 

шведского клуба «Бруберг» 
из Седерхамна стали обла
дателями Кубка мира по 
хоккею с мячом для клуб
ных команд. В финальном 
матче они выиграли 4:0 . (1:0) 
у чемпионов СССР, спорт
сменов «Енисея» из Крас
ноярска. Отличился Пер Хед- 
квист, забивший три мяча. 
Другая наша команда — 
«Зоркий»— выбыла из борь
бы раньше.

В турнире, который про
ходил в шведском городе 
Юсдаль, приняли участие 16 
команд из Норвегии, Фин
ляндии, Швеции, СССР и 
США.

(ТАСС).
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Фото А. Зюлькова.

О
С Р Е Д А , 2 н о я б р я  

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
8.00. «Время». 8.55. «Творче-

ство юных». 9.25. «Рожденные 
б\-рей». Xхудожественный фильм, 
10.35. «Войди в этот мир». До 
кументальный телефильм. 10.55 
«Клуб путешественников»
11.55. Новости. \

С 12.00 до 14-15 — перерыв
14.15. Новости. 14.35, Доку 

ментальные фильмы социалис 
тических стран. 15.15. Му 
зыкальная передача для юно 
шества. 17.45. «Наука и жизнь»
1.8.30. Документальный фильм 
18.45. «Сегодня в мире». 19.00 
Концерт художественных кол 
лективов Таджикской ССР
19.30. Кубок обладателей куб 
ков по футболу. 1 /8 финала 
«Серветт» (Швейцария) — 
«Шахтер» (Донецк). 21.00. «Вре 
мя». 21.30. Концерт народного 
артиста СССР Э. Гилельса. 
22.10. «Спорт за неделю». 22.45 
«Сегодня в мире». 23.00. Кубок 
европейских чемпионов по фут
болу. 1 /8 финала. «Динамо» 
(Минск) — «Раба» (Венгрия).

В ТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А

8.00. Утренняя гимнастика.
8.15. «Дни созревания вишен» 
Научно-популярный фильм. 8.35, 
«Из истории географических 
открытий». 9.05. «Немецкий 
язык». 9.35. Лирика Р. Гамза
това.. 10.05. «Учащимся ПТУ» 
«Физика». 10.35. «Общая био л о 
гия». 9-й класс. 11.05. «Для вас 
родители!» 11.40. «Общая био 
логия». 9-й класс. 12.1.0. Сказ 
ни Г.-Х. Андерсена. 12.40. «Ре 
бята из села Помары». Теле 
очерк. 13.10. «Немецкий язык»
13.40. «Страницы истории» 
«Продолжение традиций». 14.25 
«Демьян Бедрый — певец ре 
волюпии». 15.20. Новости.

С 15.25 до 17.30 — перерыв.
ТО М С К

17.30. Мультфильм. «Прежде 
мы были птицами». 17.50. Ки
ножурнал «Ровесник».

М О С КВ А
18.00. Новости.

ТО М С К
18.20. «У нас в гостях — 

ансамбль старинной музыки 
«Концертино». 19.00. Новости.
19.15. «ХоккеистъР «Кедра» в 
новом сезоне». 19.45. «Истина». 
Научно-популярный фильм.

М О С КВ А
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТО М С К

20.15*. «Сельская новь». Бри
гадный подряд на селе. 20.30. 
«За безопасность движения». 
Кинопрограмма.

М О С КВ А
21.00. «Время». 21.30. 

«Ярость». 3-я серия.

П О Г О Д А

Сегодня по области и в 
городе Томске — облачная 
погода с прояснениями, без 
осадков, ветер юго-запад
ный, 5—10 метров в секун
ду, температура воздуха от 
минус 2 до плюс! 3 градусов, 
в Томске — около 0 граду
сов.
. 3—4 ноября по области 
ожидается облачная с про
яснениями погода, местами 
дождь, переходящий в снег, 
ветер западный, 7—12 мет
ров в секунду, температура 
ночью 0—5, по северо-восто
ку 6—11 градусов мороза, 
днем от О до плюс 5 граду
сов.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ТЕАТР ДРАМЫ 
2 н о я б р я . « К а н д и д а т ы »  —

19-30.

2 н о я б р я . К о н ц е р т  Г о с у д а р 
с т в е н н о й  а ка д е м и ч е с ко й  х о р о 
вой  ка п е л л ы  Б е л о р у с с ко й  ССР 
и м . Г. Р . Ш и р м ы  —  19-30.

И  ДВОРЕЦ1 ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

2 ноября. « У к р о щ е н и е  с т р о п 
т и в о го »  — 19.

п и ш а
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
2 ноября. «Б аллада  о  д о б л е 

стном р ы ц а р е  А й в е н го »  — 9,
10-50, 12-40, 14-30, 16-10, 13-10,
20, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
2 ноября. « Д а м с ко е  т а н го »

— 8 40. 10-20. 12, 13-40. 15,20,
17, 18-40, 20-20, 22. « Ч у ж и е
страсти» — 9, 10-50, 12-40. 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-50. Зал ки
нохроники. « Л е н и н  и  в р е м я » — 
16-35, 17-40. «В а т а к е  вся
ко м а н д а » , « Р е в ю  н а  л ь д у»  — 
9, 10-05. 11-10, 12-15. 13-20,
14-25, 15-30.

«ОКТЯБРЬ»
2 ноября. « В а с и л и с а  П ре

к р а с н а я »  — 10-30. « Д а м с ко е  
танго» — 9, 10-50. 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-50. «С ад»—  
8-40, 12-10, 14, 16, 17-50, 19-40, 
21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
2 ноября. « А р а б с ки е  п р и 

к л ю ч е н и я »  —  14-10. « У к р о щ е 
н и е  с т р о п т и в о го »  —  9. 10-50.
12-40, 14-30, 16-20. 18-10, 20,
21-40. « Н о ч н ы е  в с а д н и ки »  — 
9 10-40, 12-20, 16, 17-40, 19-20,
21.

«ПИОНЕР»
2 ноября. « В и тя  Г л у ш а к о в

— д р у г  а п а ч е й »  — 9, 11. 13, 
15. « Ш ел  ч е т в е р т ы й  го д  в о й 
н ы »  —  17, 19, 21.

«СИБИРЯК»
2 н о я б р я . « Д о бр о  п о ж а л о 

в а ть , и л и  П о с т о р о н н и м  в хо д  
в о с п р е щ е н »  —  9-20. «Ц ена  п о 
б ед ы »  —  1 1 , 12-40, 14-20, 16,

17-40, 19-20, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
2 ноября. «В дали о т  Р о д и 

н ы »  —  17.

4 ноября Концертный зал
ЗАКРЫТИЕ ПРАЗДНИКА 

СИМФОНИЧЕСКОЙ, КАМЕРНОЙ 
Й НАРОДНОЙ МУЗЫКИ
Симфонический концерт

К. Лакни — Концертная пьеса.
1-я симфония (соль-диез минор).
Г. Свиридов — поэма «Памяти Сергея Есенина» для 

хора, солиста и оркестра.
Исполнители:

ТОМСКИЙ СИМФОНИЧЕСКИЙ ОРКЕСТР
(дирижер — заслуженный деятель искусств МАССР, ла
уреат Государственной премии МАССР Виталий КУЦЕН
КО);
ГОСУДАРСТВЕННАЯ АКАДЕМИЧЕСКАЯ ХОРОВАЯ 

КАПЕЛЛА БЕЛОРУССКОЙ ССР им. ШИРМЫ
(главный дирижер — Анатолий ШУНТОВ).

Солист — Александр ЛУКЬЯНЕНОК. Ч
Начало — в 19 чае. 30 мин. Билеты продаются.

ОСТОРОЖНО: ГАЗОПРОВОД!
Товарищи! По улицам, а также в незастроенной части 

г. Томска проложен газопровод высокого давления с глу
биной заложения от 0,6 до 4 метров. Трасса газопровода 
проходит по направлениям: пос. Новый, р. Ушайка, 
ул. Алтайская, уя. Колхозная, ул. Сибирская, ул. Шевчен
ко, ул. Елизаровых, ул. Косарева, ул. Осипенко, ул. Са
довая, ул. Учебная, ул. Вершинина, ул. Пирогова, ул. Со
ветская, Иркутский тракт, ул. Черных, ул. Межгород
ская, ул. Парковая, ул. Мичурина, ул. Беринга, ул. Ви- 
люйская, ул. Угрюмова, р. Киргизка и в сторону пос. 
Спутник.

Б дальнейшем газопровод будет закольцовываться и 
подводиться к ряду предприятий.

В целях безопасной эксплуатации устанавливается ох
ранная зона газопровода — 15 м в обе стороны от его оси. 
В охранной зоне газопровода всем лицам и организациям 
запрещается проводить всякого рода действия, которые 
могут нарушить его нормальную эксплуатацию или при
вести к повреждению, а именно:

проводить земляные работы (планировку поверхности 
земли, устройство дорожного покрытия, скважин и т. п.);

возводить любые постройки и сооружения, высаживать 
деревья;

устраивать свалки, выливать растворы щелочей, кис
лот и солей;

открывать люки газовых колодцев, ограждения запор
ных устройств станций катодной и дренажной защиты;

разводить огонь, размещать какие-либо открытые или 
закрытые источники огня;

ломать опознавательные знаки, коверы, колодцы, конт
рольно-измерительные пункты.

Согласно решению Томского городского Совета народ
ных депутатов от 28 июля 1982 г. за № 420, для проведе
ния земляных работ в охранной зоне газопровода необ
ходимо взять в тресте «Томскгоргаз» письменное- разре
шение и вызвать представителя. Для согласования необ
ходимо обращаться по адресу: г, Томск, пр. Фрунзе, 170.

Механические повреждения газопровода вызывают его 
остановку, могут привести к взрывам и пожарам, боль
шому материальному ущербу.

Лица, виновные в повреждении газопровода и соору
жений на нем, привлекаются к административной или 
уголовной ответственности.

Трест «Томскгоргаз».

Городской отдел народно
го образования проводит до
полнительный прием уча
щихся в одиннадцатый пе
дагогический класс по подго
товке воспитателей детских 
садов (срок обучения — 
1 год). Учащимся выплачи
вается стипендия.'

Для зачисления необходи

мы документы: аттестат о 
среднем образовании, харак
теристика, справка с места 
жительства, медицинская 
справка.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Гагарина, 27, 
школа рабочей молодежи 
№ 3 (с 14 до 17 часов). Теле
фон 2-26-27.

Новосибирский сельскохозяйственный институт ОБЪ
ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ слушателей на заочные подготовитель
ные курсы.

Принятым на курсы высылаются контрольные задания 
и методические материалы. Проверенные контрольные 
работы возвращаются с подробными рецензиями.

Заявление о приеме на курсы подается на ими ректора 
института с указанием факультета, места работы или 
учебы, года окончания среднего учебного заведения, под
робного домашнего адреса.

К заявлению прилагается квитанция о перечислении 
15 рублей на текущий счет НСХИ № 140101 в Октябрь
ском отделении Госбанка г. Новосибирска.,

Заявление высылать по адресу: 630039, Новосибирск, 
ул. Добролюбова, 160, подготовительные курсы. Телефон 
67-37-14.

Бюро по трудоустройству населения совместно с учеб
но-курсовым комбинатом треста «Томлесстрой» проводят 
набор на курсы: каменщиков-монтажнмков, штукатуров- 
маляров, слесарей-еантехяиков, кочегаров, стропальщи
ков, плотников - бетонщиков, газоэлектросварщиков, же
стянщиков, машинистов автомобильных кранов (из числа 
водителей категории «С»),

Срок обучения— 1—3 месяца.
Стипендия — 70 рублей в месяц.
Одиноким предоставляется общежитие. Квартиры — по 

месту работы в течение двух-трех лет.
Начало занятий — 1 и 15 числа каждого месяца.
За направлением на учебу обращаться: г. Томск, пр. 

Кирова, 17; ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18, в бюро по 
трудоустройству. Справки по тел. 2-49-81.

Производственное объединение «Томскоблхимчистка» 
принимает заказы от населения на крашение шкурок ов
чины и кролика, крашение шубной овчины, выделку шку
рок кролика.

В химчистку принимаются полушубки, дубленки, ков
ры и ковровые изделия всех размеров и видов, спецодеж
да от организаций по безналичному расчету.

Заказы принимаются фабрикой № 1 (пер. Пойменный, 
3, тел. 3-81-69); фабрикой № 2 (пр. Фрунзе, 168; тел. 
3-42-54); ателье химчистки в домах быта: № 1 (тел.
3-48-67); № 2 (тел. 4-74-33); № 3 (тел. 5-33-72); № 4 (тел. 
5-70-61).

В этих же приемных пунктах проводится прием в 
стирку мужских сорочек. Автоматизированная линия 
«Жигули» производит стирку, отбеливание, накрахмали
вание, глажение на прессах и складывание мужских 
сорочек. Стоимость заказа — 20 копеек за одну рубашку. 
Срок исполнения —2—5 дней.

Экономьте время, пользуйтесь услугами химчистки!

Срочно меняю трехком
натную благоустроенную
квартиру в г. Байкальске 
(южный берег Байкала) на 
благоустроенную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел. 
6-80-51 (после 18 часов).

Меняю трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Балхаше на благоустроен
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 114, кв. 39.

Коллектив производствен
ного управления дорожно
го строительства и благо
устройства выражает глубо
кое соболезнование началь
нику ДСУ-2 дорожного ре
монтностроительного тре
ста Н. Ф. Паршакову и 
инженеру отдела техниче
ского надзора О. Н. Булы
ге в связи с преждевремен
ной смертью жены и ма
тери

П А Р Ш А К О В О Й  
Г а л и н ы  П а в л о в н ы .

Вынос тела — 2 ноября, 
в 16 часов, из квартиры 
покойной (ул. Красноармей
ская, 116, кв. 3).

Родные и близкие глубо
ко скорбят о преждевре
менной смерти горячо лю
бимого мужа, отца. сына, 
брата

К А Б А Ш А
Г е н н а д и я  И в а н о в и ч а .

Жена, дети, внуки глубо
ко скорбят по поводу смер
ти горячо любимого

Б А Ш Л Ы К О В А  
М и х а и л а  М и х а й л о в и ч а .

Родные н близкие глубс 
ко скорбят о безвременно 
кончине горячо любимое 
мужа, отца, дедушки

К А Н Д Ы Б Ы
А р к а д и я  Д м и т р и е в и ч а .

Вынос тела — 2 ноября
в 15 часов, из- квартирг 
покойного (ул. Смирнова 
38/1, кв. 19).

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ D
А д р е с  р е д а к ц и и : 634050, Т о м с к , ГСП, пр. Ф р у н з е , 103. Т е л е ф о н ы : п р и е м н о й  р е д а к т о р а  —  3-44-35, з а м е с т и т е л е й  р е д а к т о р а —  3-06-52, 3-31-25, о т в . с е к р е т а р я — 3-32-34, с е кр е т а р и а т а  — 3-40-20, о т 

дела  п а р т и й н о й  ж и з н и — 3-40-51, отд ел а  п р о п а га н д ы  — 3-40-24, 3-31-22, о тд е л а  п р о м ы ш л е н н о с т и  — 3-46-76, 3-40-58, о тд е л а  н е ф т е ге о л о ги и  и  с т р о и т е л ь с т в а  -  3-41-53, 3-41-83, о тд ел а  с е л ь с к о го  х о з я й с т в а — 3-43-76,
3-43-60, отд ел а  н а у к и  и у ч е б н ы х  з а в е д е н и й  — 3-43-63, отд ел а  и н ф о р м а ц и и  — 3-43-32, 3-06-31, отд ел а  с о в е т с к о го  с т р о и т е л ь с т в а  и б ы т а — 3-31-61, отд ел а  п и с е м  —  3-41-65, 3-06-87,
с о б с т в е н н ы х  к о р р е с п о н д е н т о в  в С т р е ж е в о м  — 9-23-33, в Колпашеве — 36-55; о б щ е с т в е н н о й  п р и е м к о й  —  3-42-07, о т д е л а  о б ъ я в л е н и й  — 3-06-62, д е ж у р н о г о  — 3-41-59, о б л а с тн о й
ж у р н а л и с т с к о й  о р га н и з а ц и и  —  3-40-91, приемной издательства — 3-15-25, б у х га л т е р и и  —  3-10-17.

К306243 Заказ №  1633 Тираж 160.783 г. Томск, типография издательства «Красное знамя».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


